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ARTIGO

A tualmente este assunto com 
certeza é um dos comentados 
e acessados do momento, afi-
nal a tecnologia chegou a nos-

sas mãos e com elas alguns termos especí-
ficos, mas é importante saber diferencia-los 
para que na hora de desenvolver suas ações 
estratégicas o planejamento seja assertivo. 
Certamente você já deve ter se perguntado 
ou ouvido algum questionamento sobre a 
diferença entre redes e mídias sociais.  As 
Mídias Sociais são mídias tradicionais im-
pressas ou audiovisuais, como a televisão, 
o cinema, o jornal, rádio, responsáveis pela 
disseminação de informação, quando ela é 
aplicada a internet surge um novo conceito, 
a mídia social digital transformando-se e 
estruturando-se com funções e conceitos 
inovadores. Segundo Torres (2009, p. 241), 
“a mídia é o meio pelo qual a publicidade é 
veiculada”. Na Internet, atualmente, ela se 
apresenta de várias formas, sendo possível 
divulgar uma marca através de um grande 
número de mídias digitais como: publicidade 
online, e-mail marketing, sites, blogs, redes 
sociais entre outros. As mídias na Internet 

influenciam a comunicação de uma empresa, 
ao ponto de que ela seja afetada mesmo que 
não esteja presente nesse meio, pois tem 
alcance imensurável. Por isso estar presente 
nas mídias sociais on line é muito importante 
para as organizações, desde que haja um 
comprometimento de utiliza-las com eficiên-
cia para que se obtenha um resultado eficaz. 
Interagir com seus contatos, cuidado com o 
conteúdo, imagens e postagens relevantes 
são alguns pontos que devem ser levados 
em consideração na aplicabilidade dentro 
das mídias.

As mídias sociais permitem a criação 
e compartilhamento de informações por 
pessoas e para pessoas, tornando o clien-
te produtor e também consumidor desta 
informação. Essas mídias estão abertas ao 
público, que pode ler, ouvir ou ver o conteúdo 
e interagir com as pessoas que o criaram. 
Segundo o autor, por seu caráter aberto 
e colaborativo a maior parte do conteúdo 
gerado pelos membros permanece arma-
zenada e disponível para outros membros. 
(TORRES 2009, p. 113).

O conceito de Rede social é um termo 

antigo, que basicamente significa criar rela-
cionamento com as pessoas compartilhando 
ideias, objetivos e valores em comum, não 
havendo necessidade de estar conectado 
à internet para fazer parte dela. Como 
podemos perceber há uma diferença bem 
significativa entre Rede Social e Mídia Social, 
mas ainda assim podemos formar uma rede 
social dentro de uma mídia social, mas não 
necessariamente precisamos da mídia on 
line para formarmos uma rede social. 

Segundo Castels (2003) a humanidade 
sempre se organizou em redes sociais, os 
agrupamentos humanos de forma geral, 
podem ser considerados redes sociais, no 
entanto, com o uso do computador ligado 
a internet essa rede cresce de forma expo-
nencial e o conceito ganha mais importância, 
principalmente para a comunicação.

Esse novo formato de organização social 
através das mídias sociais e de redes sociais, 
vem ganhando muita força nos últimos anos, 
desde então diversas empresas mudaram e 
ainda estão mudando suas estratégias de 
comunicação e marketing para se adequar 
a essa nova forma de interação social.

TATHIANE K. HESSE GONÇALVES,
Palestrante: Marketing Pessoal,

Profissional e Carreira.
Docente Gestão e Negócios

Senac Canoinhas
Profissional de Marketing:

IDEAL Marketing

MÍDIAS SOCIAIS VS REDES SOCIAIS 

NOSSA OPINIÃO EDITORIAL

E sta edição é especial para aqueles que 
são os responsáveis pela produção da 
dieta básica alimentar da população. 
Aqueles que, incansavelmente, todos os 

dias acordam cedo, trabalham faça chuva ou faça sol, 
com frio ou calor extremo, que cuidam com amor dos 
produtos para que os alimentos no prato de muitas 
pessoas sejam de qualidade, saborosos e saudáveis. 

Embora a industrialização de alimentos tenha 
tomado conta do mundo nas últimas décadas, a 
agricultura nunca perdeu sua importância. Pelo 
contrário, o olhar sob homens e mulheres do campo 

mudou. A valorização do seu esforço diário, da sua 
luta, dos seus anseios e dos desafios que enfrenta estão 
a cada mais evidentes. Políticas públicas contribuem 
para que em qualquer pedacinho de terra, onde haja 
cultivo de plantas, frutos, grãos, legumes e animais, 
tenham qualidade de vida, segurança e saúde. 

Para o Colono, aquele que faz parte de uma 
colônia, que, antigamente, colonizou novas terras, 
o presidente Costa e Silva instituiu, há mais de 50 
anos, uma data especial. O dia 25 de julho, dia de 
São Cristóvão, padroeiro dos Motoristas e viajantes 
(também comemorado na mesma data), é mais que 

isso, é um dia para reconhecer e agradecer o amor e 
cuidado de todos os trabalhadores rurais com o meio 
ambiente, com a flora e fauna do planeta. 

Neste sentido, impressos nas páginas desta edição, 
uma singela homenagem de todos aqueles que são 
gratos por aqueles que são a base do desenvolvimen-
to e do progresso da região, do Estado e do país. Aos 
colonos e motoristas, nosso muito obrigado!

Boa leitura e bom final de semana!

UMA HOMENAGEM AOS COLONOS E MOTORISTAS

Artigos com até 2.100 caracteres  
podem ser enviados para o e-mail 

redacaocorreiodonorte@gmail.com
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GERAL

O XIS(TO) DA
QUESTÃO 
BRUNA WERLE
Canoinhas

A sessão ordinária da 
Assembleia Legislativa 
do Estado de Santa 
Catarina desta terça-

-feira, 16, teve a participação dos 
membros da Associação de Prote-
ção da Bacia do Rio São João e da 
Bacia do Rio Papanduva (Prórios). 
O motivo foi a votação do projeto 
de lei (PL) nº 145/2019, de autoria 
do deputado Valdir Cobalchini, que 
proíbe a exploração de gás de xisto 
no território catarinense. 

O PL apresentado no mês de 
maio deste ano, tramitou nas co-
missões de Justiça, Economia e 
Meio Ambiente e recebeu emenda 
global para que fosse aprovado, com 
31 votos favoráveis, dois contrários, 
dos deputados Bruno Souza (sem 
partido) e Jessé Lopes (PSL), e uma 
abstenção de Luiz Fernando Vam-
piro (MDB). 

O texto final da matéria estabe-
lece normas e critérios básicos de 
precaução e preservação do solo, do 
meio ambiente, fauna e flora, pro-
teção e defesa da   saúde, mediante 
combate preventivo e controle da 
poluição, conservação da natureza 
e dos recursos naturais para as pre-
sentes e futuras gerações e, ainda 
estabelece diretrizes à atividades 
especificamente impactantes no 
Estado de Santa Catarina. 

Para o advogado Rafael Sul-
czewski, coordenador jurídico da 
Prórios, a aprovação do Projeto é um 
passo importante para a região, no 
entanto, a proibição da exploração 
e a produção de óleo e gás de xisto 
(óleo e gás de folhelho) pelos méto-
dos de fratura hidráulica (fracking) 
e de mineração convencional com 
retortagem epirólise ou outros mé-
todos que possuam riscos efetivos 
ou potenciais de danos, não garan-
tem que o solo não seja explorado.

“Com a sansão da lei e sem uma 
revogação ou uma ação direta de 
inconstitucionalidade (Adin) por 
parte da empresa, estamos prote-
gidos da mineração. Dentro desse 
quadro é um passo importante, 
mas não estamos garantidos. Afinal, 
estamos em cima do Xisto e ele vai 
continuar aqui. A luta não pode pa-
rar e nós vamos continuar”, afirmou 
o advogado. 

Assim que sancionada pelo Go-
vernador do Estado, Carlos Moisés 
da Silva, a lei estender-se-á  à qual-
quer atividade que ofereça riscos 
efetivos ou  potenciais  à  saúde  
humana,  à  fertilidade  do  solo,  
às  atividades  agrícola  e pecuária, 
à fauna e à flora local em extinção,  
à  poluição  das  águas ou  lençóis  
freáticos  ou  aquíferos,  à  poluição 
atmosférica,  capaz  de  produzir  a  
chuva  ácida, bem como, situações  
com  riscos  de afetar  a  segurança,  
a  imagem  e  a  reputação  com  a  
contaminação  dos  produtos da  
agropecuária  e  da  agroindústria.

PODER DESCENTRALIZADO
No começo desta semana, 15, o 
vereador Chico Mineiro, protocolou 
requerimento para que seja encami-
nhado um ofício à Gerente Regional 
do Instituto  do Meio  Ambiente  do  
Estado  de  Santa  Catarina  (IMA) 
de Canoinhas, Francine Nader, pe-
dindo informações, tendo em vista 
a possível prospecção e exploração 
mineral do xisto em Canoinhas 
e Planalto Norte Catarinense por 
meio da técnica de fraturamento 
hidráulico.

Segundo o PL, aprovado pelos 
deputados estaduais, caberá às 
legislações municipais especificar 
áreas de proteção especial, nas 
quais ficam, de pleno direito, ime-
diatamente, vedadas as atividades 
de exploração. A lei permite o IMA 
buscar acordos e cooperação na 
proteção dos recursos naturais, 
dos   ecossistemas e dos processos 
ecológicos essenciais, bem como 

do desenvolvimento sustentável 
que garanta a sadia qualidade de 
vida, ampliando o território livre da 
mineração. 

Como medida preventiva, de-
verão ser consultados o Município, 
o Conselho   Municipal de Meio 
Ambiente, o Conselho Municipal 
de Recursos Hídricos, os Comitês 
de Bacias Hidrográficas, o Conse-
lho Estadual do Meio Ambiente 
(Consema), o Conselho Estadual de 
Recursos Hídricos e as Associações 
que tenham entre suas finalidades 
a Proteção do Meio Ambiente e dos 
Recursos Hídricos, visando verificar 
se estão sendo respeitados os atribu-
tos protegidos.

ANTES DE EXPLORAR
É PRECISO PROVAR
Antes de começar quaisquer fase de 
exploração, a empresa que desejar 
explorar o xisto no Estado de Santa 
Catarina, deverá apresentar como 
requisito, o  Termo  de  Referência do 
Estudo de Impacto Ambiental (EIA) 
e do Relatório de Impacto Ambiental 
(Rima), estudos e demonstração 
técnica de que o negócio pretendido 
não oferece riscos às áreas protegi-
das por Lei.

A mineradora somente conse-
guirá licença para explorar, caso 
comprovem que o empreendimento 
traz benefícios vantajosos nas varia-
das esferas de análise, que superam 
os impactos sociais, econômicos e 
ambientais que serão produzidos 
com a sua implantação. 

Por fim, o descumprimento da 
Lei sujeitará os infratores às sanções 
administrativas, civis e penais, na 
forma da legislação vigente, em es-
pecial as previstas na Lei nº 9.605, de 
12 de fevereiro de 1998 e no Decreto 
nº 6.514, de 22 de julho de 2008. “A 
luta não acaba aqui. Vamos estar 
sempre atentos na fiscalização da lei, 
para que ela não seja descumprida. 
Vamos estar sempre batalhando 
contra a exploração”, finaliza Sul-
czewski.

FOTOS: RAFAEL SULCZEWSKI

Na última matéria da série sobre a exploração do Xisto na região do 
Planalto Norte de Catarina, a Assembleia Legislativa de Santa Catarina, 
aprova o projeto de lei que impede a exploração do Xisto no Estado

Papanduvenses acompanharam tramitação do PL
durante reunião das Comissões

PL foi aprovado com 31 votos favoráveis,
dois contrários e uma abstenção

Membros da Prórios e deputados, comemoram aaprovação do PL
que proíbe a exploração do Xisto em Santa Catarina
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BASTIDORES DA REDAÇÃO
redacaocorreiodonorte@gmail.com

DERBY FONTANA DEIXA
ADMINISTRAÇÃO DO HSCC   

ARQUIVO CN

ATENDIMENTO I

A Unidade de Saúde Dr. Mário Mussi passa a contar com atendimento 
médico também aos sábados, no período da manhã. A partir do dia 
20 de julho, o Dr. Iomar Revoredo Fonseca estará consultando entre 
às 7h e 11h. A iniciativa da Secretaria de Saúde, visa ampliar o acesso 
da população aos serviços de Atenção Primária em Saúde, principal-
mente àquelas pessoas que trabalham em horário comercial durante 
os dias úteis da semana.

ATENDIMENTO II

De segunda a sexta-feira, a Unidade Dr. Mário Mussi já funciona com 
horário diferenciado. Das 06h30 às 17h há atendimentos de médicos 
clínicos gerais e especialistas em diversas áreas; de dentistas, fisiotera-
peutas, psicóloga e nutricionista. Aos domingos a unidade fica aberta 
das 7h às 12h, mas apenas com o plantão de enfermagem.

N a tarde de terça-feira, 16, o Hospital Santa Cruz de Canoinhas (HSCC), informou 
por meio de uma noto oficial, que o Sr. Derby Fontana Neto, que ocupava o 
cargo de Diretor Administrativo da entidade, desde fevereiro de 2012, teve seu 
contrato de trabalho rescindido na semana passada, dia 11 de julho. Segundo 

a nota, a decisão foi tomada, após o Diretor Administrativo e a Diretoria do HSCC, assim 
como o Conselho Deliberativo, chegarem a um consenso sobre o desligamento. 

“O HSCC é imensamente grato e reconhece o excelente trabalho realizado pelo Sr. Derby 
Fontana Neto. Temos a certeza que sua gestão ficará registrada de forma positiva, pelas 
decisões tomadas no exercício das suas atribuições.  Agradecemos suas contribuições ao 
longo de todo esse tempo e desejamos muito sucesso em seus novos projetos”, afirma a 
equipe no documento.

BANCO DE ARMAÇÕES DE ÓCULOS I 

Foi aprovado por todos os vereadores o projeto de lei nº 64/2019 de 
autoria do vereador Wilmar Sudoski, que cria o Banco de Armações 
de Óculos, objetivando atuar em caráter preventivo e complementar 
no tratamento de doenças que acometem a visão, arrecadando entre 
amigos, parceiros, óticas e fabricantes, armações de óculos que serão 
destinadas às pessoas carentes.

BANCO DE ARMAÇÕES DE ÓCULOS II 

Com o presente projeto a comunidade poderá doar seus óculos e 
armações usados, mas em bom estado, junto as urnas de coletas dispo-
nibilizadas pelo município, para que depois de revisados e adequados 
sejam úteis às pessoas sem condições de adquiri-los.

BLOQUEIO DE TELEMARKETING I  

Começou a funcionar nesta terça-feira, 16, o cadastro nacional para o blo-
queio de ligações de telemarketing das empresas de telecomunicações. No 
site naomeperturbe.com.br será possível cadastrar o número de telefone 
para não receber mais chamadas das operadoras Algar, Claro, Oi, Nextel, 
Sercomtel, Sky, TIM e Vivo.

BIOMETRIA I 

Após ser implantado nas aulas práticas de direção 
veicular das categorias B, C, D e E, chegou a vez do 
sistema iBIO ser adotado também na categoria A. O 
processo compreende a identificação biométrica dos 
instrutores e candidatos durante a realização das aulas, 
nos cursos ministrados pelos Centros de Formação 
de Condutores (CFC), com o objetivo principal de 
certificar o cumprimento da carga horária exigida pela 
legislação e evitar possíveis tentativas de fraudes. O 
sistema será obrigatório a partir de 14 de agosto em 
todos os municípios do Estado.

BIOMETRIA II

No sistema iBio-Aula Prática categoria A, ins-
talado no smartphone, há o controle digital 
de todas as aulas, por meio da confirmação 
dos dados do aluno; captura de fotografias do 
odômetro; digitação das quilometragens do 
veículo no início e no final da aula; coleta da 
biometria do instrutor e do candidato no início, 
nos processos de fiscalização e no final da aula; 
além da atribuição de conceito ao desempenho 
demonstrado pelo candidato durante a aula ou 
bloco de aulas.

BLOQUEIO DE TELEMARKETING II 

Pelo cadastro, o consumidor pode bloquear chamadas tanto por operadora 
como por tipo de serviço: telefonia fixa, celular, internet e TV por assinatura. 
O descumprimento do bloqueio é passível das multas que podem chegar a 
R$ 50 milhões. A Anatel adianta que vai continuar monitorando os serviços 
das empresas de telecomunicações.
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EDUCAÇÃO
Se por vezes a relação entre os agentes políticos 
de Canoinhas e a Universidade do Contesta-
do pareceu estremecida, há de se destacar a 
parceria entre o município e o Programa de 
Mestrado para a realização do II Seminário 
Nacional sobre Educação e Desenvolvimento 
Regional. Todo formatado pela UnC, recebeu 
apoio da Prefeitura de Canoinhas e contou 
com a participação dos professores da Rede 
Municipal de Ensino. O Objetivo? Discutir 
soluções para melhorar o sistema de educação 
básica de Canoinhas.

EXEMPLO
Em sua abertura o seminário teve a palestra de 
Francisco Herbert Lima Vasconcelos, Doutor 
em Engenharia de Teleinformática e Secretá-
rio de Educação de Sobral, que fi ca no Ceará 
e apresenta os melhores índices na educação 
pública do país. O município chega ter indica-
dores escolares internacionais superiores aos 
de colégios europeus.

FÓRMULA
Em entrevista à Rádio UnC, Vasconcelos des-
tacou que o sistema público de educação de 
Sobral está baseado em três eixos temáticos: 
Fortalecimento da Gestão Escolar, onde os di-
retores de escola são defi nidos por seleção pú-
blica com prova escrita eliminatória, prova de 
títulos, e análise comportamental, eliminando 
a infl uencia político partidária da escolha.

EIXO 2
Fortalecimento da Formação dos Professores, 
onde o município criou uma escola para de-
senvolver as técnicas e práticas pedagógicas 
e que há 12 anos forma mensalmente os pro-
fi ssionais que vão trabalhar na rede pública.

EIXO 3
Reconhecimento e Valorização dos Profi s-
sionais do Magistério: o município criou 
leis e dispositivos que garantem na forma 
de premiações, bonificações e gratifica-
ções salariais, a partir do desempenho da 
aprendizagem dos alunos, diretamente no 
contra-cheque dos professores. O sistema é 
meritocrata e premia o professor pelo nível 
que as turmas atingem nas avaliações, ou 
seja, o professor não é avaliado, são os alunos 
que prestam as provas e o desempenho do 
estudante materializa o resultado do trabalho 
que o professor desenvolve.

DE OLHO NO FUTURO
Apesar dos indicadores que já tem, Sobral 
agora busca implementar programas na área 
humana e terá 1 psicólogo em cada escola e 
centro de educação infantil para trabalhar 
com as competências afetivas, emocionais e 
sócio-emocionais das crianças; O município 
também busca referencias internacionais 
e o desenvolvimento de um novo currículo 
de Linguagem e Matemática, construção de 
laboratórios digitais e robótica para o novo 

currículo de ciências; e busca internaciona-
lizar os currículos para atingir a qualidade de 
países desenvolvidos.

AO CONHECER O EXEMPLO
“Temos muito o que fazer, mas estamos traba-
lhando para oferecer ainda mais qualidade de 
aprendizagem aos nosso alunos, investindo 
em formação de professores, na alimentação 
escolar, em espaços adequados e seguros, em 
material didático, uniforme, transporte esco-
lar”, disse o prefeito Beto Passos na abertura 
do evento.

DOUTORADO
Os deputados da Comissão de Educação, 
Cultura e Desporto da Assembleia Legislati-
va de Santa Catarina foram informados que 
a UnC busca a aprovação do seu primeiro 
doutorado. A proposta será enviada a Capes - 
Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal 
de Nível Superior - até o dia 8 de agosto e, se 
tudo sair como planejado, o doutorado já será 
oferecido a partir de 2020. As aulas acontece-
rão na UnC Canoinhas, primeira e, até então, 
única da Região a oferecer um programa de 
Doutoramento.

25
Foi o número de participações da Comuni-
dade na “Tribuna Livre” da Câmara de Ca-
noinhas no primeiro semestre de 2019. Nesse 
espaço os cidadãos do município podem 

debater a apresentar temas aos vereadores 
durante as sessões ordinárias.

PRAÇA LAURO MULLER
Nem as crianças agüentam mais esperar a 
conclusão das obras da Praça Lauro Muller. 
No último fi nal de semana a criançada to-
mou posse do novo playground instalado 
lá. Arrastada, a praça canoinhense está em 
reforma desde 2018. Registre-se, o parquinho 
escolhido é um dos mais belos que já vi. Um 
excelente acerto em meio a tantos equívocos 
naquele local.

FESTA
Começa hoje, 19, a Festa do Trator em Irineó-
polis. O evento segue até 21 de julho e contará 
com shows nacionais, atrações locais, feira de 
máquinas, encontro de trilheiros, gastrono-
mia, além de mais uma edição do Tratoraço 
que ocorre no domingo, 21, e concede à 
Irineópolis o título de município com maior 
desfi le de tratores do Brasil.

LIONS
A equipe do Lions de Irineópolis encontrou 
na venda de itens com a marca da Festa do 
Trator uma forma de arrecadar recursos para 
instituições benefi centes.  Canecos de chopp, 
tirantes, caneca em cerâmica e cartões postais 
são alguns dos itens que poderão ser encon-
trados no estande do clube durante o evento.
Pronto, Falei!

PRONTO, FALEI!
PAULO RICARDO FERREIRA
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A
Un i v e r s i d a d e  d o  
Contestado lançou 
três novas opções em 
cursos de Pós-gradu-

ação presencial: Pós-Graduação 
em Direito Civil e Processo Civil; e 
Pós-Graduação em Tributos; Pós-
-Graduação em Desenvolvimento 
Regional.

Entre os diferenciais está a 
duração dos cursos, de apenas 
nove meses de aula, com encon-
tros presenciais a cada 15 dias, e a 
possibilidade do aluno participar 
do Programa de Mobilidade Aca-
dêmica da UnC, que proporciona 
intercâmbio com instituições es-
trangeiras.

A Reitora da UnC, Solange 
Sprandel da Silva, disse que uma 
especialização é importante fer-
ramenta para o profissional que 
está em um mercado altamente 
competitivo. “A proposta da UnC é 
contribuir com todos aqueles que 
buscam um diferencial na carreira”, 
afi rma.

Os cursos são ofertados nos 
Campi da UnC em Canoinhas, 

REPRODUÇÃO

Concórdia, Curitibanos, Mafra, 
Porto União e Rio Negrinho. A 
Pós-Graduação UnC conta com 
corpo docente qualifi cado e com 
experiência aliada a uma grade cur-
ricular atualizada com a demanda 
do mercado de trabalho.

A Pós em Tributos tem como 
objetivo discutir e aprofundar 
temas relacionados a tributação 
sob o ponto de vista Administra-
tivo, Jurídico e Contábil. Dentre as 
disciplinas base, ressaltam-se os 
seguintes temas: direito tributá-
rio, legislação e contabilidade dos 
tributos federais, estaduais e muni-
cipais e o planejamento tributário.

A Pós em Direito Civil e Pro-
cesso Civil irá abordar os grandes 
temas ligados a Teoria do Processo 
Civil Contemporâneo;  Direito das 
Coisas;  Execução e Cumprimento 
de Sentença.

A Pós-Graduação em Desenvol-
vimento Regional é uma ferramen-
ta fundamental para as estratégias 
públicas e privadas que buscam 
a melhoria da qualidade de vida 
da população. Entre as disciplinas 
previstas ao longo do curso, estão 
Planejamento; Inovação; Sustenta-
bilidade; Gestão e Cenários Econô-
micos; Integração, conectividade e 
competitividade.

ASCOM/ UNC

UNC LANÇA NOVAS OPÇÕES DE PÓS-GRADUAÇÃO

SAIBA MAIS

O tempo máximo é de 9 meses 
e o investimento é de apenas 24 
parcelas de R$ 332,50. O foco dos 
cursos são disciplinas técnicas 
(não possui a disciplina de meto-
dologia da pesquisa), não sendo 
obrigatório trabalho de conclusão 
de curso.

DOCUMENTOS

• Diploma do Ensino Superior;
• Histórico Escolar do Ensino 

Superior;
• Certidão de Nascimento ou 

Casamento;
• Cédula de Identidade Civil e 

CPF;
• Comprovante de residência;

DESCONTOS

Pós em Direito Civil e Processo Civil
- Egresso da UnC e associado da OAB 
têm 10% de desconto.
Pós em Tributos - Egresso da UnC, 
associado da OAB, CRC e CRA têm 
10% de desconto.
Pós em Desenvolvimento Regional - 
Egresso da UnC tem 10%.

Ficou interessado? Acesse o site www.
unc.br. As vagas são limitadas.
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RURAL

U ma data que remete 
às origens e aos pio-
neiros, em um mo-
mento de celebrar e 

evidenciar aqueles que, ao longo de 
anos, plantam as bases do desenvol-
vimento e do progresso do país. Há 
mais de cinco décadas, no dia 5 de 
setembro de 1968, foi sancionada 
pelo presidente Artur da Costa e 
Silva a Lei nº 5.496, que instituiu 
oficialmente o “Dia do Colono”, que 
a partir de então, foi comemorado 
em 25 de julho de cada ano. 

No mesmo ano, no dia 21 de 
outubro, o presidente sancionou 
o Decreto nº 63.461/1968, que 
instituiu o “Dia do Motorista”, cuja 
comemoração é feita, anualmente, 
também no dia 25 de julho.  A data 
é em homenagem ao protetor dos 
motoristas e dos viajantes São 
Cristóvão. E mesmo não sendo con-
siderado feriado, a data é sempre 
comemorada com eventos, festa, 
desfiles, e homenagens alusivas aos 
Colonos e Motoristas.

O Brasil é um país com abun-
dância de recursos naturais, com 
extensas áreas agricultáveis e dis-
ponibilidade de água, calor e luz, 
elementos fundamentais para a 
vida. É essa combinação perfeita 
para que a agricultura tenha cres-
cido nas últimas décadas. 

A partir de 1990, as demandas 
crescentes e políticas macroeco-
nômicas de estabilização, como 
controle da inflação e taxas de 
câmbio mais realistas, impulsiona-
ram ainda mais o crescimento do 
setor agrícola, que passou a ser o 
principal responsável pelo superá-
vit da balança comercial brasileira. 
No entanto, as políticas públicas 
não são suficientes e o homem do 
campo continua buscando por mais 
valorização. 

MOVIMENTO GRITO DA TERRA
Principal evento da agenda do 
movimento sindical do campo, o 
Grito da Terra reúne milhares de 
trabalhadores e trabalhadoras rurais 
de todo o País em Brasília, que tem 
na pauta reinvindicações relativas 
às políticas agrícolas (assistência 
técnica, crédito), à reforma agrária 
(desapropriação de terras e criação 
e manutenção de assentamentos), 

AGRONEGÓCIOS

FOTOS: ARQUIVO/ PRISCILA NOENBERG 

às questões salariais (cumprimento 
e ampliação das leis trabalhistas) e 
às políticas sociais (saúde, previdên-
cia, educação e assistência social). 
Além de defender os interesses das 
mulheres trabalhadoras rurais e da 
juventude rural.

O primeiro Grito da Terra Brasil 
foi organizado em 1995 e teve como 
saldo imediato a criação de uma 
linha de crédito no valor de R$ 1,5 
milhão para a agricultura familiar. 
De acordo com o presidente do 
Sindicato dos Trabalhadores Rurais 
de Canoinhas, Romualdo Stein, o 
Gritos da Terra rendeu importantes 
conquistas como a criação do Pro-
grama Nacional de Fortalecimento 
da Agricultura Familiar (Pronaf), e 
da melhoria das condições de tra-
balho dos assalariados rurais.

MARCHA DAS MARGARIDAS
Desde o ano 2000, a cada quatro 
anos, camponesas de todos os 
estados marcham inspiradas pela 
história de Margarida Maria Alves, 
liderança assassinada por defender 
os direitos de trabalhadoras e tra-
balhadores rurais. Hoje, a Marcha é 
considerada a maior e mais efetiva 
ação de luta das mulheres do cam-
po, da floresta e das águas, contra a 
exploração, a dominação e todas as 
formas de violência e em favor de 
igualdade, autonomia e liberdade 
feminina. No mês de agosto, duas 
mulheres de Canoinhas irão para 
Brasília representar o Sindicato e 
todas aquelas que se dedicam à 
agricultura na região.

POR MAIS PRODUTOS BIOLÓGICOS
Atualmente, a sociedade tem bus-
cado por uma alimentação mais 
saudável, com menos agrotóxicos e 
industrializados. Essa mudança no 
comportamento social, reflete di-
retamente na agricultura, que, para 
atender a demanda, tem procurado 
produzir produtos mais orgânicos 
e naturais. 

O Sindicato, em parceria com a 
Empresa de Pesquisa Agropecuária 
e Extensão Rural de Santa Catarina 
(Epagri) de Canoinhas, está mon-
tando um grupo de produtores 
rurais que trabalham com produtos 
livres de químicos. 

“A população está disposta a 
pagar um pouco mais por produtos 
mais biológicos. Então nós vamos 
agora começar a trabalhar esse 
grupo e a gente espera ter um bom 
respaldo para frente”, comenta o 
presidente.

BRUNA WERLE

NO DIA DO COLONO E DO MOTORISTA, A COMEMORAÇÃO 
É PELO AVANÇO DO AGRONEGÓCIO NA REGIÃO
Combinação entre os elementos fundamentais para a vida, fazem com que a agricultura não acabe no país

Santa Catarina produz em média três milhões
de toneladas de milho por ano

Neste ano, plantação de tabaco sofreu
com as intempéries climáticas

A agricultura familiar é o alicerce
da região do Planalto Norte Catarinense 
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RURAL

T aí uma coisa que a maioria das pessoas acaba não 
prestando atenção, mas afinal, por que é que tanto 
plástico termina contaminando as águas do nosso 
planeta? Uma parte da resposta a gente vê no dia-

-a-dia, que são sacolinhas plásticas, embalagens de salgadinhos 
e de refrigerantes jogadas, escandalosamente, por nossas cida-
des por pessoas que não deveriam ser chamadas de cidadãos. 

Mas, outra fonte enorme de contaminação é o absurdo tráfico 
internacional e totalmente ilegal de resíduos plásticos entre 
países! O comércio internacional de resíduos plásticos é uma 
prática que ainda não conta com normas claras, e muitos países 
enviam toneladas de lixo a outras nações. A China foi a primeira 
nação a manifestar-se claramente sobre este tema, quando o 
governo de Pequim resolveu fechar as portas às importações 
deste tipo de resíduo.

Geralmente as exportações ocorrem desde os países desen-
volvidos para outros ainda em fase de desenvolvimento, e muitos 
destes resíduos não chegam a ser reciclados e vão parar nos 
rios. Um estudo, divulgado na revista Science Advances, calculou 
uma estimativa de quanto lixo plástico já foi reciclado no planeta. 
Segundo os resultados, aproximadamente 9% de todo o plástico 
fabricado desde os anos 1950 passaram por um processo de 
reciclagem. O restante, ou foi queimado ou ficou abandonado.

Com o objetivo de criar normas específicas para aumentar 
o controle sobre os movimentos dos plásticos usados, repre-
sentantes de 187 países se reuniram em encontros prévios aos 
Convênios de Basileia, Roterdã e Estocolmo, onde se espera 
discutir um tratado comum que regule os transportes de resí-
duos plásticos.

Segundo o vice-secretário executivo destes Convênios, Car-
los Martín-Novella, parte da contaminação dos rios e mares é 
“a exportação não controlada de resíduos plásticos”. Com os 
encontros, espera-se “pôr ordem no caos”, cuja situação atual 
beira a insanidade.

Os Convênios esperam aplicar um novo regulamento para 
2021 que deverá obrigar os países que exportam a classificarem 
os resíduos. Espera-se que com a norma os exportadores terão 
que obter o consentimento dos países de destino antes de enviar 
a maioria dos restos plásticos contaminados, misturados ou im-
possíveis de reciclar. Sendo esse consentimento um documento 
oficial, empresas terão que divulgar o que estão trazendo para 

os países e qual a finalidade do produ-
to. Com essas informações, governo 
e sociedade civil passam a ter maior 
conhecimento e dessa forma, podem 
se organizar para exigir processos mais 
seguros.

AFINAL, COMO É QUE TANTO PLÁSTICO 
VAI PARAR NOS OCEANOS?

Campo
& Lavoura

Ana Lúcia Hanisch 
Engª-agrônoma,
Dra. -Pesquisadora da
Epagri/EECAN

DIVERSIFICAÇÃO DO SOLO
A monocultura, sistema de explora-
ção do solo com especialização em 
um só produto, ainda é uma prática 
comum no meio rural da região.  No 
entanto, esse tipo de produção gera 
insegurança aos agricultores, que 
sofrem com as intempéries do clima 
ao longo do ano.

“Esse ano, a seca no começo do 
ano e muita chuva no outono, fez 
com que diminuísse a produção 
e reduzisse a qualidade do fumo, 
desvalorizando o preço da classe na 
hora da venda”, explica Stein. 

Uma solução para que o agri-
cultor não seja prejudicado, é a 
diversificação da propriedade. Com 
uma policultura, onde há o cultivo 
de várias plantas e animais em uma 
área, o produtor tem a garantia de 
produtos de qualidade o ano todo. 
“Porque se tiver uma outra cultura, 
que venha dar suporte ao produtor, 
nessas situações incontroláveis, o 
sustento está garantido”, comple-
menta.

AGRICULTURA FAMILIAR
Pequenas extensões de terra e que 
utilizam fundamentalmente o tra-
balho da família na produção rural, 
historicamente a agricultura familiar 
é responsável por grande parte do 
abastecimento do mercado interno, 
com produtos que fazem parte da 
dieta básica alimentar da população.

“A agricultura familiar é o alicer-
ce da nossa região. Ainda que haja a 
suinocultura, pecuária, avicultura, 
apicultura e a piscicultura, a Agri-
cultura familiar responde mais de 
70% da produção, tanto do Estado 

como no país”, afirma o presidente 
do Sindicato.
A ERA DA INFORMAÇÃO
E DA TECNOLOGIA
Até 1990 homens e mulheres do 
campo sofriam com escassez de 
tecnologia e de informação. O que 
prevalecia era o trabalho braçal na 
produção agropecuária. Menos de 
2% das propriedades rurais con-
tavam com máquinas agrícolas. 
Esse cenário mudou, o boom no 
desenvolvimento tecnológico trouxe 
modernidade e conhecimento ao 
produtor rural. 

Nesse sentido, o Sindicato in-
centiva que os produtores rurais 
estejam atualizados em relação aos 
assuntos da terra, do plantio e co-
lheita. Plantio direto, zoneamento de 
riscos climáticos, manejo de pragas, 
manejo de plantas daninhas, meca-
nização, sucessão de até três cultivos 
anuais na mesma área e integração 
da lavoura da soja com pecuária e 
floresta são temas que o homem do 
campo precisa conhecer.

“A gente vê o quanto a cada ano 
está mudando, o quanto de conhe-
cimento está vindo. A gente preza 
muito para que o trabalhador rural 
busque esse conhecimento e apri-
more sua propriedade. A tecnologia 
e os investimentos chegaram para 
ajudar”, comenta Stein. 

DE IMPORTADOR
À EXPORTADOR
De acordo com a Empresa Brasileira 
de Pesquisa Agropecuária (Embra-
pa), nos últimos 40 anos, o Brasil 
saiu da condição de importador de 
alimentos para se tornar um grande 

provedor para o mundo. Foram con-
quistados aumentos significativos 
na produção e na produtividade 
agropecuárias. O país se tornou um 
dos principais colaboradores do 
agronegócio mundial. 

Santa Catarina é o maior pro-
dutor nacional de suínos e segundo 
maior produtor de aves do Brasil, e 
fecha o primeiro semestre de 2019 
com crescimento de 56% nas expor-
tações de carnes. Segundo dados do 
Ministério da Economia, de janeiro 
a junho, o Estado embarcou mais de 
929 mil toneladas de carne suína e 
de frango, sendo 331,4 mil toneladas 
a mais do que no mesmo período 
de 2018. 

ROTA DO MILHO
Entre 1975 e 2017, a produção de 
grãos, que era de 38 milhões de to-
neladas, cresceu mais de seis vezes, 
atingindo 236 milhões, enquanto 
a área plantada apenas dobrou. 
Santa Catarina produz em média 
três milhões de toneladas de milho 
por ano e utiliza sete milhões na 
alimentação de suínos e aves, uma 
vez que o consumo diário passa de 
19 mil toneladas. 

Uma alternativa mais viável e ba-
rata para suprir a demanda de grãos 
é diminuir os custos logísticos para a 
importação do grão e abastecimento 
das agroindústrias no Estado. Com 
a implantação da Rota do Milho, 
o agronegócio de Santa Catarina 
poderá ser abastecido com os grãos 
produzidos no Paraguai, com os ca-
minhões passando pela Argentina e 
chegando ao estado pela aduana de 
Dionísio Cerqueira.

Presidente do Sindicato dos Trabalhadores
Rurais de Canoinhas, Romualdo Stein

BRUNA WERLE
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

E-mail: milenarfm@gmail.com
Blog: luciocolombo.blogspot.com.br

O MELHOR BUFFET DA CIDADE
PRATOS VARIADOS, COM QUALIDADE 

BUFFET EM KILO - BUFFET LIVRE - MARMITAS POR ENCOMENDA

6ª. FESTA DO TRATOR TEM HOJE À NOITE, 
CESAR MENOTTI E FABIANO

CRESOL REALIZA
CAPACITAÇÃO 

A 6ª. Festa do Trator de Irineópolis,  de 18 e 21 
deste mês, em homenagem aos 57 anos do 
município, terá duas atrações nacionais no setor 
de lazer e entretenimento. A primeira delas será 
com os sertanejos de Raíz, Cesar Menotti e Fa-
biano, na sexta-feira, dia 19 de julho, às 22 horas, 
e a segunda, os sertanejos universitários, Jeann e 
Júlio, no sábado à noite, dia 20.  Na segunda-feira, 
22, será feriado municipal pelo aniversário de 
Irineópolis que se comemora nesta data. 

No domingo, 21, após o Desfile de Tratores  
(Tratoraço) das 10 às 12 horas, o público será 

contemplado, com um show gratuito do Grupo 
Rodeio, que fará uma releitura dos maiores 
sucessos da música tradicionalista gaúcha das 
bandas mais famosas do Sul do País. Neste 
mesmo evento, o prefeito Juliano Pereira com a 
equipe de coordenação da festa, farão a entrega 
da premiação para as Associações de Agriculto-
res com o maior número de tratores no desfile. 
A loja Solares Ambientes Planejados, de Canoi-
nhas, vai sortear um belo e confortável sofá entre 
os agricultores que inscreverem os tratores mais 
velhos do município.

A Cresol Irineópolis, em parceria com 
o Sebrae SC, estará desenvolvendo no 
dia 07 de Agosto de 2019, das 8  às 17 
horas, no Clube Valões (Vila Batatal), 
um treinamento gratuíto ministrado 
por  consultores do Sebrae.  O tema 
abordado no curso, tem por objetivo o 
planejamento, como traçar os planos da 
empresa, informações, dicas e soluções 
para a empresa fazer diferente, finanças, 
formas de ter controle financeiro do 
negócio e educação financeira.

C om a presença do prefeito Juliano Pereira, 
do vice-prefeito, Luiz Carlos Pazdziora;  
secretária municipal de Educação, Lilian 
Eliane Batschauer Ferreira,  presidente 

da Câmara Municipal, Fernando Turra,  ex-deputado 
federal do PT, Décio Lima, demais secretários munici-
pais, diretores e funcionários,  vereadores, comunidade 
escolar e convidados especiais, foi inaugurado na tarde 
do último sábado, dia 13, o Centro de Educação Infantil 
São Francisco. 

A creche tem capacidade para atender até 120 
crianças de zero a três anos, de famílias do centro e dos 
bairros São Francisco e Jardim Brand. Na obra foram 
investidos  de R$1 milhão e meio de reais, com R$ 1 
milhão e 300 mil reais de recursos dos governos federal, 
com a interveniência do ex-deputado federal, Décio 
Lima (PT), e contrapartida da prefeitura de R$ 200 mil 

CENTRO DE EDUCAÇÃO INFANTIL SÃO FRANCISCO

Descerrando a fita inaugural, a partir da esquerda, o ex-deputado federal  Décio Lima, a 
secretária de Educação Lilian Eliane Batschauer Ferreira, o prefeito Juliano Pozzi Pereira 

e o presidente da Câmara Municipal Fernando Turra 

A diretora do C.E.I. São Francisco, Aladi Tiedke Alabura, 
foi homenageada com um presente, oferecido pelo Prefeito 
Juliano Pereira  e a secretária de Educação Lilian Ferreira

A equipe de trabalho trajando o uniforme da creche, com a diretora, professora
Ladi Tiedke Alabura (de cabelo curto, em primeiro plano)

reais. Com 890 metros quadrados, prédio  da nova 
creche foi construído nos padrões do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educação (FNDE), contando 
com salas de aula, cozinha, refeitório, lactário, salas de 
administração, multiuso e de informática, além de ba-
nheiros, playground, depósito entre outros espaços.

Em seu discurso, a secretária de educação, Lillian 
Eliane Batschauer Ferreira, lembrou da dedicação 
dos servidores da secretaria, que há pouco mais de 
seis anos atualizavam o Plano de Ações Articuladas 
(PAR), preenchendo informações essenciais para a 
idealização de obras que ao longo dos anos contri-
buiriam para a ampliação da oferta e melhoria das 
condições escolares em Irineópolis. 

Entre os projetos cadastrados, estava o novo Cen-
tro de Educação Infantil. “Se todo mundo não abraçar 
a causa, as coisas não acontecem. A educação é um 
todo, quando trabalhamos juntos, temos bons resul-
tados”, concluiu a secretária, que também agradeceu 
ao ex-deputado, Décio Lima, por defender a proposta 
do município junto ao ministério da educação.

“Hoje nós temos a terceira melhor educação 
básica de Santa Catarina, através de um trabalho 
feito por muitas mãos, muitas parcerias. Todos jun-
tos construímos isso”, disse o prefeito Juliano Pozzi 
Pereira, que destacou os investimentos realizados 
nos últimos anos na área de educação. 

“Foram reformadas as duas escolas do centro. 
Com essa, já é a segunda creche que estamos entre-
gando no centro, proporcionando uma ampliação de 
60% na oferta de vaga para a educação infantil. Vamos 
reformar a escola de Rio Branco, aonde concluímos 
recentemente uma ampliação, com seis novas salas 
de aula”, explicou. O prefeito também falou sobre as 
quadras cobertas construídas em todas as escolas 
do município e destacou que em breve será aberta 
a licitação para a construção de uma nova escola em 
São Pascoal.
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GERAL

N os últimos dias, a em-
presa vem registrando 
casos de consumidores 
da Celesc que teriam 

recebido mensagens da Agência Na-
cional de Energia Elétrica (ANEEL) 
acerca de cobranças de irregulari-
dades.

Sobre o assunto, a ANEEL se mani-
festou informando que somente man-
tém contatos com consumidores que 
previamente acessaram a Ouvidoria 
Setorial (via telefone 167, Fale Conos-
co ou mediante correspondência), e 
a fim de dar resposta aos pleitos por 
eles registrados no Sistema de Gestão 

REPRODUÇÃO
de Ouvidoria (SGO) acerca de procedi-
mentos adotados pelas distribuidoras. 

Todavia, em casos tais, o consumi-
dor é notificado de forma individuali-
zada, com identificação nominal do 
reclamante e o número de registro da 
sua solicitação de ouvidoria no SGO, 
com todos os fundamentos jurídicos e 
valores discriminados expressamente 
na comunicação, seja ela feita por 
meio de carta ou e-mail. 

Em nenhuma hipótese a ANEEL 
encaminha e-mails que remetem a 
links para fazer download ou con-
sultar informações, e tampouco com 
faturas ou cobranças. Portanto, se você 
receber algum e-mail semelhante, não 
clique nos links pois trata-se de uma 
fraude. E, se estiver em dúvida, ligue 
no 167 – a ligação é gratuita.

ASCOM/CELESC

Cobranças de irregularidades com links para downloads são fraudes.
Aneel só entra em contato caso consumidor acessou a Ouvidoria Setorial

CELESC ALERTA SOBRE NOVO GOLPE
Golpistas usam mensagens da Aneel acerca de cobranças de irregularidades

O Município de Papan-
duva assinou termo de 
ajustamento de condu-
ta (TAC) proposto pelo 

Ministério Público de Santa Catarina 
(MPSC) e se comprometeu a implantar 
e cumprir o Plano Municipal de Gestão 
Integrada de Resíduos Sólidos e a rea-
lizar a coleta seletiva de lixo.

O TAC foi proposto pela 2ª Pro-
motoria de Justiça da Comarca de 
Papanduva a partir de inquérito civil 
que apurou o descumprimento, pelo 
município, da Lei n. 12.305/10, a qual 
instituiu a Política Nacional de Resídu-
os Sólidos (PNRS).

REPRODUÇÃO
De acordo com a Promotora de 

Justiça Bianca Andrighetti Coelho, a 
lei estabeleceu a necessidade de Pla-
no Municipal de Gestão Integrada de 
Resíduos Sólidos e a obrigação de que 
o trabalho dos catadores nessa coleta 
se dê por intermédio de cooperativas 
e/ou associações - imposições legais 
não atendidas em Papanduva.

Com o acordo, assinado pelo 
Prefeito Luiz Henrique Saliba, o Muni-
cípio de Papanduva se comprometeu 
a, em 12 meses, apresentar termo de 
referência para elaboração do Plano 
Municipal de Gestão Integrada de 
Resíduos Sólidos e, assim, prestar os 
serviços de coleta e destinação final 
de lixo conforme o estabelecido na Lei 
n. 12.305/10.

Já o serviço de coleta seletiva, de 

porta a porta em todo o perímetro 
urbano, deverá ser implantado em 
seis meses, combinado com pontos 
de entrega voluntária de materiais 
reutilizáveis e recicláveis em todo o 
município.

O TAC prevê, ainda, que o produto 
da coleta seletiva seja destinado às 
associações de catadores, as quais 
deverão ter área e equipamentos ade-
quados, a serem disponibilizados pela 
Prefeitura.

O município deverá, ainda, forne-
cer à população sacos próprios para 
coleta seletiva e promover campanha 
de conscientização no prazo de seis 
meses. Em caso de descumprimento 
do acordo, o município fica sujeito a 
multa diária de R$ 100 por cláusula 
não atendida.

ASCOM/MPSC

Município deverá também fornecer à população sacos próprios para coleta 
seletiva e promover campanha de conscientização no prazo de seis meses

PAPANDUVA DEVERÁ IMPLANTAR 
COLETA SELETIVA DE LIXO

Município assinou TAC proposto pelo MPSC e 
se comprometeu a implantar e cumprir Plano 
Municipal de Gestão Integrada de Resíduos Sólidos

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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BRUNA WERLE

N o dia 02 de julho 
de 2019 aconteceu 
a inauguração de 
mais um consultó-

rio médico no Núcleo de Onco-
logia Catarinense. A Dra Daniela 
Avila Nesello e a Dra Carla Costa 
Beber, agora integram a equipe 
de profissionais da clínica, fa-
zendo atendimento médico na 
especialidade de ginecologia e 
mastologia. 

A Dra Daniela Avila Nesello, 
é graduada pela Universidade 
de Caxias do Sul, especialista em 
ginecologia pelo Hospital Ernesto 
Dornelles e em mastologia pela 
Fundação do ABC faculdade de 
Medicina e residência Médica. 

Já a Dra Carla Costa Beber, é 
graduada pela Universidade Fe-
deral de Santa Maria, especialista 
em Ginecologia e Obstetrícia e em 
Ultrassonografia em ginecologia 
e Obstetrícia, também pela Uni-
versidade Federal de Santa Maria. 

Ambas estarão atendendo 
de segunda a sexta – feira nos 
períodos matutino e vespertino, 
pelos convênios Unimed, SC 
Saúde e Particular. Para agendar 
uma consulta, basta entrar em 
contato pelo número 3642 2001, 
das 9h as 19h.

HISTÓRICO
Nascido em 2003, o projeto da on-
cologia em Mafra, através de uma 
parceria do Hospital São Vicente 
de Paulo com o grupo de oncolo-
gia do Instituto de Hematologia 
e Oncologia de Curitiba, visa 
oferecer tratamento aos pacientes 
com câncer na região do planal-
to norte Catarinense, público e 
privado. Houve, na época, uma 
promessa feita por deputados 
estaduais de credenciamento 
do serviço junto à secretaria de 
saúde municipal e estadual para 
atendimento ao SUS.

Coube ao grupo interessado a 
construção do espaço necessário 
para a realização dos atendimen-
tos clínicos e de quimioterapia. 
Obra realizada nas dependências 
do Hospital São Vicente de Paulo, 
em Mafra, e inaugurada no final 
de 2004 com o nome de Policlí-
nica de Oncologia e Hematologia 
Catarinense. Foram realizadas 
aproximadamente 1.500 cirur-
gias oncológicas até 2007, ainda 

ATENDIMENTO

SAÚDE

NÚCLEO DE ONCOLOGIA CATARINENSE EM MAFRA, 
AMPLIA QUADRO DE MÉDICOS
Clínica passa a atender também as especialidades de ginecologia e mastologia 

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

aguardando o credenciamento 
do serviço ao SUS. Porém, o cre-
denciamento não ocorreu, sendo 
assim a clínica suspendeu os aten-
dimentos ao SUS em 2007, após o 
credenciamento ter saído para o 
município de Porto União.

A clínica prosseguiu com os 
atendimentos de convênios e 
particulares. Em 2008, por conta 
de uma alteração de sócios, mu-
daram o nome para Núcleo de 
Oncologia Catarinense. Em 2016, 
após mais de cinco mil pacientes 
atendidos, a clínica viu a necessi-
dade de ampliação da estrutura de 
atendimento e adequação da es-
trutura às novas regras sanitárias.

Decidiram partir para um novo 
ambiente que pudessem oferecer 
mais conforto e qualidade para 
os clientes, assim, ocupando o 
segundo andar da já estabelecida 
Clínica Neurológica Clidon, na rua 
Bruno Uhlmann nº 765, em Mafra.

O Núcleo de Oncologia Cata-
rinense oferece tratamento on-
cológico com cirurgias abertas e 
videolaparoscópicas, tratamento 
do câncer de mama e reconstru-
ção oncoplástica da mama e qui-
mioterapia. Atendem os seguintes 
convênios: Unimed, SC saúde, 
GEAP, CASSI , FUSEX, Correios. Dra Daniela Avila Nesello,

especialista em ginecologia e mastologia
Dra Carla Costa Beber,

ginecologista e obstetra
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SAÚDE

A Diretoria de Vigilância 
Epidemiológica de 
Santa Catarina (DIVE/
SC) confirmou a mor-

te em decorrência da febre amarela 
de um homem de 40 anos, residente 
em Itaiópolis, no Planalto Norte. Ele 
não tinha registro de vacina no Sis-
tema de Informações do Programa 
Nacional de Imunizações (SIPNI) e 
morreu no dia 29 de junho de 2019. 

Os resultados da investigação 
epidemiológica, aliados à confir-
mação laboratorial da Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz) do Paraná, 
referência para Santa Catarina, 
atestam, portanto, o segundo caso 
autóctone com óbito registrado no 
estado. A primeira morte foi de um 
homem residente em Joinville.

Santa Catarina não registrava 
casos de febre amarela em hu-
manos desde 1966, este paciente 
também não tinha registro de 
vacina. É por isso que a Secretaria 
Municipal de Saúde de Canoinhas 
reforça o alerta para que todos se 
vacinem. Canoinhenses que não 
estão imunizados contra a febre 
amarela precisam tomar a vacina. 
“A situação é preocupante, pois 
Itaiópolis fica a pouco mais de 
70 quilômetros daqui”, observa a 
bióloga do Ambulatório Municipal 
de Epidemiologia, Cristina Brandes 
Grosskopf.

Canoinhas está localizada em 
área geográfica que possui um 
corredor ecológico onde existe risco 
elevado de proliferação do vírus da 
febre amarela e por isso a necessi-
dade da intensificação. “O objetivo 
principal da ação é prevenir doen-
ças e proteger a nossa população”, 
explica. A vacina é indicada para 
toda população entre nove meses 
até 60 anos de idade e principal-
mente para frequentadores e mora-
dores de áreas rurais, trilhas, áreas 
de matas porque o vírus circula 
predominantemente em locais sil-
vestres. Cada pessoa deve procurar 
a sua unidade de saúde referência 
para tomar a vacina.

Quem já tomou uma dose de 
vacina contra Febre Amarela está 
protegido e não há necessidade de 
nova dose. A Febre Amarela possui 
taxa de mortalidade de 50% e só a 
vacina protege!

Procure a unidade de saúde 
referência para saber o horário de 
funcionamento das salas de vacina.

ASCOM/PMC

VACINA CONTRA A DOENÇA É O 
ÚNICO MÉTODO DE PREVENÇÃO

Após morte confirmada em Itaiópolis, 
Secretaria de Saúde de Canoinhas alerta para a 
vacinação contra a febre amarela

FEBRE AMARELA

A bióloga Cristina Brandes Grosskopf lembra que os macacos 
não transmitem a Febre Amarela para o homem. “Eles são os 
primeiros a adoecer, por isso, nos alertam do perigo. As pes-
soas devem comunicar imediatamente a Secretaria Municipal 
de Saúde caso encontre carcaças de macaco, inclusive ossada. 
É importante que o animal não seja tocado, nem enterrado. 
Crianças também devem evitar aproximação”, alerta Cristina.

Macacos e febre amarela

• pessoas com mais de 60 anos de idade;
• qualquer pessoa com imunodeficiência grave devido 

a HIV/AIDS;
• pessoas que nunca entraram em contato com a Febre 

Amarela ou nunca se vacinaram contra a doença.

Principais fatores de risco 

O tratamento para a Febre Amarela é apenas sintomá-
tico e deve ser realizado com cuidadosa assistência ao 
paciente.

• O recomendado é que quando a doença for diag-
nosticada o paciente fique hospitalizado, onde deve 
permanecer em repouso, com reposição de líquidos e 
das perdas sanguíneas, quando solicitado pelo médico 
especialista.

• Para os casos mais graves da doença, o paciente 
deve ser atendido em Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI), com o intuito de reduzir as complicações e o 
risco de óbito.

• É de extrema importância que medicamentos salicila-
tos sejam evitados, como por exemplo AAS e Aspirina, 
já que o uso deles pode colaborar para o surgimento 
de manifestações hemorrágicas.

Os tratamentos

A vacinação ainda é a melhor forma de se prevenir contra 
a Febre Amarela. 

• evitar o acúmulo de água limpa em recipientes (caixas 
d’água, latas e pneus).

• uso de repelente de insetos;
• mosquiteiros;
• roupas que cubram todo o corpo.

Medidas preventivas 
Geralmente, quem contrai o vírus da Febre Amarela não chega a 
apresentar sintomas, ou os apresentam de forma muito leve. Já 
em outros casos, a pessoa contaminada apresenta os sintomas 
iniciais de 3 a 6 dias após ter sido infectada.

• febre alta;
• calafrios;
• fadiga e fraqueza;
• dor de cabeça;
• dores musculares;
• náuseas e vômitos por cerca de três dias.

IMPORTANTE: Após a identificação de alguns dos sintomas 
descritos acima, procure um médico na unidade de saúde mais 
próxima de você. 

• Não esqueça de informar caso tenha realizado alguma 
viagem para áreas de risco aproximadamente 15 dias antes 
ao início dos sintomas.

• É importante que você informe, ainda, se você tomou a vaci-
na contra a Febre Amarela, e qual foi a data da imunização.

Principais sintomas  
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REGIÃO

C ésar Menotti e Fa-
biano vão animar 
a primeira noite da 
6ª Festa do Trator. O 

evento, que celebra os 57 anos de 
emancipação de Irineópolis, co-
meça hoje, 19, e vai até domingo, 
21 de julho e contará com shows 
nacionais, atrações locais, feira de 
máquinas, encontro de trilheiros, 
gastronomia, além de mais uma 
edição do Tratoraço. A festa é or-
ganizada pela Spinelli Produções, 
vencedora de processo licitatório.

O Desfile de Tratores realizado 
em Irineópolis foi considerado 
pelo Rank Brasil como o maior 

FESTA DO TRATOR

do país, depois de reunir 910 má-
quinas na Avenida 22 de julho em 
2015. Este ano o município tem 
o desafio de quebrar o próprio 
recorde e continuar sendo reco-
nhecido nacionalmente pela mo-
bilização dos produtores rurais. O 
tratoraço acontece no domingo,21 
de julho, às 10h.

As atividades alusivas ao ani-
versário do município começaram 
antes mesmo da grande estrutura 
ser montada na principal avenida 
da cidade. Na programação Show 
Gospel com momentos de louvor 
e adoração, seminário sobre o 
Uso e manejo do Solo, Velocross e 
encontro de trilheiros, festival de 
gastronomia e atrativos diversos 
aconteceram nas semanas que 
antecederam a Festa do Trator.

Além de César Menotti e Fabia-

no, sobem ao palco da festa Jeann 
e Júlio, que realizam show na noite 
de sábado, 20, e grupo Rodeio, 
que animará o público durante a 
tarde de domingo, 21. Haverá co-
brança de ingresso para os shows 
nacionais de sexta-feira e sábado, 
já as apresentações de artistas da 
região, o show gospel e do grupo 
Rodeio serão abertos ao público.

A festa do Trator é também 
uma boa oportunidade de ne-
gócios que fomenta as empresas 
locais. Durante todo o evento 
acontece feira de máquinas e 
exposições, além disso, praça de 
alimentação, parque infantil e 
apresentações culturais. Produtos 
com a marca da festa, entre eles 
peças de vestuários e itens como 
cuia e lembranças diversas tam-
bém serão comercializadas.

ASCOM/PMI

ANIVERSÁRIO DE IRINEÓPOLIS É COMEMORADO
COM TRÊS DIAS DE FESTA
Entre as atrações estão os shows nacionais com César Menotti e Fabiano e Jeann e Júlio e o desfile de Tratores

O tratoraço é realizado pela Prefeitura de Irineópolis
e acontece no domingo, 21 de julho, às 10h

ASCOM/PMI

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



13CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 19 DE JULHO DE 2019

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



14 CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 19 DE JULHO DE 2019

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



15CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 19 DE JULHO DE 2019

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 19  DE JULHO DE 2019 1716
ESPECIAL ESPECIAL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 19  DE JULHO DE 2019 1716
ESPECIAL ESPECIAL

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



18 CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 19 DE JULHO DE 2019

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



19CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 19 DE JULHO DE 2019

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



20 CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 19 DE JULHO DE 2019

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



21CORREIO DO NORTE -  CANOINHAS, 19 DE JULHO DE 2019

MEMÓRIA

FERNANDO TOKARSKI
e-mail:  fertokarski15@gmail.com

Outros Tempos
Obituário
EDUARDO STEGUE PEREIRA NETO
58 anos. 
Faleceu quarta-feira, 17 de julho. 
Velório: Pavilhão Da Igreja De Rio Dos Poços.
Sepultamento: quinta-feira, 18 de julho, às 09h, no Cemitério De Rio 
Dos Poços.

MIRTÍLIA NEVES DE BARROS
75 anos.
Faleceu segunda-feira, 15 de julho, às 08h15.
Velório: Pavilhão da Igreja de Paciências dos Neves.
Sepultamento: terça-feira, 16 de julho, às 09h30, no cemitério da 
mesma localidade.
Deixa enlutados: Esposo , 4 filhos, 8 netos , 1 bisneta e demais fa-
miliares.

JOÃO CARLOS POSPOR
71 anos.
Faleceu dia 11 de julho, às 13h.
Velório: Capela Mortuária do Cemitério de Três Barras.
Sepultamento: dia 12 de julho, às 15h, no Cemitério Municipal de 
Três Barras.
Deixa enlutados: Esposa , filho, nora , netos e demais familiares.

CLEMENTINO DURAU
59 anos.
Faleceu dia 13 de julho.
Sepultamento: dia 14 de julho, às 17h, saindo o féretro do Pavilhão da 
igreja de Bonetes , seguindo para o Cemitério de Rio da Areia do Meio.
Deixa enlutados: Irmãos, sobrinhos e demais familiares e amigos. O 
mesmo era mais conhecido por Tino.

OSMINDO FUCK
60 anos.
Faleceu dia 12 de julho.
Velório: Igreja Santíssima Trindade em Bonetes de Baixo.
Sepultamento:  dia 13 de julho, às 09h, no cemitério de paciência 
dos neves.
 

DAIANA DE FAVERI CARVALHO
35 anos.
Faleceu dia 10 de julho.
Velório: Capela do Parque Jardim das Hortências.
Sepultamento: dia 12 de julho, às 09h, no Cemitério do Parque Jardim 
das Hortências.

IRACEMA BARBOSA
65 anos.
Faleceu dia 09 de julho.
Velório: Capela Mortuária São José.
Sepultamento: dia 10 de julho, às 14h, no Cemitério Parque Jardim 
das Hortências.

JOSÉ MOREIRA
74 anos.
Faleceu dia 10 de julho, às 10:00h.
Velório: Igreja Assembléia de Deus, bairro São Cristóvão.
Sepultamento: dia 11 de julho, às 10h30, no Cemitério Municipal de 
Três Barras.
Deixa enlutados:  Irmãos e demais familiares.

IRACEMA BARBOSA
65 anos.
Faleceu dia 09 de julho, às 12h50, em Porto União. 
Velório: Capela Mortuária São José.
Sepultamento: dia 10 de julho, às 14h, no Cemitério Parque Jardim 
das Hortências.
Deixa enlutados:  4 filhos, netos, nora, 3 genros e demais familiares. 
A mesma era mais conhecida por tia Fia.

Possivelmente nos anos 1960, no início da Rua Vidal Ramos,
em Canoinhas, o célebre “Bar do Baitaca”, de Antonio Boreck.

Há      anos PUBLICADO EM
17 DE  JULHO DE 1947
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SEGURANÇA

N
a tarde de terça-feira, 
16, o comandante do 
3º BPM, tenente co-
ronel Silvano Sasinski 

recebeu a visita do comandante-geral 
da Polícia Militar de Santa Catarina 
(PMSC), coronel Carlos Alberto de 
Araújo Gomes Junior, acompanhado 
do subcomandante geral, coronel 
Cláudio Roberto Koglin e do coman-
dante da 2ª Região de Polícia Militar, 
coronel Zelindro Ismael Farias.

Ainda na tarde de terça-feira, o 
comandante geral se reuniu com os 
ofi ciais da Unidade e após, com os 
sargentos e subtenentes da área do 3º 
BPM, aonde foram tratados diversos 
assuntos, entre ele a reforma da Pre-
vidência e o plano de carreira.

Na manhã desta quarta-feira, 
aconteceu um café, na sede do 3º 
BPM, que contou com a presença do 
comandante geral, coronel Araújo 
Gomes, do subcomandante geral, 

VISITA

ASCOM/3ºBPM

coronel Koglin, do comandante 
da 2ª Região, coronel Zelindro, 
do Prefeito do município de Três 
Barras, Luiz Divonsir Schimoguri, 
do vice prefeito do município de 
Canoinhas, Renato Jardel Gurtinski, 
do Diretor do Centro de Instrução 
Marechal Hermes, coronel EB Mar-
celo Ryo, do vereador do município 
de Canoinhas, coronel RR Mário 
Renato Erzinger, do comandante do 
9º BBM, major Atila Medeiros Sarte, 
do comandante da 2ª Cia de Polícia 
Militar Ambiental, major Fernando 
Luiz Lopes e demais autoridades e 
imprensa.

Na ocasião o comandante geral, 
coronel Araújo Gomes falou sobre 
os índices de criminalidade, balan-
ço fi nal da operação que aconteceu 
no município de Ireneópolis, acom-
panhamento da operação 2000.144, 
entre outros assuntos da segurança 
pública. 

Finalizando a visita aconteceu 
uma apresentação da Banda Mu-
sical Novos Talentos, regida pelo 3º 
sargento Paulo Cesar Padilha.

ASCOM/3ºBPM 

Autoridades participaram do café da manhã

COMANDANTE GERAL DA POLÍCIA MILITAR
VISITA O 3º BPM
Coronel Araújo Gomes também falou sobre os índices de criminalidade e segurança pública

Na noite de terça-feira, 16, por volta das 19h, a guarnição do Corpo de Bom-
beiros foi acionada para atender um caso de agressão por arma branca. Ao 
chegar no local, foi encontrada uma mulher, de 32 anos, em deitada late-
ralmente, consciente e orientada, mas com sinais vitais alterados, suando, 
taquicardia, apresentando ferimento perfurante na região do abdome, abaixo 
do umbigo e grande perda sangue. Segundo relato da vítima, foi agredida 
por uma mulher com um golpe de faca, sendo que a agressora saiu do local 
logo em seguida. Após realizados os procedimentos de atendimento pré-
-hospitalar, a vítima foi conduzida a Unidade de Pronto Atendimento de 
Canoinhas e o local permaneceu aos cuidados da Polícia Militar.

GOLPE DE FACA
Às 11h de terça-feira, 16, as guarnições do Corpo de Bombeiros Militar de Ca-
noinhas deslocaram-se até a Rua Eugênio de Souza, no Centro, onde, segundo 
informações, uma parede havia desabado em cima de uma pessoa. No local, 
foi encontrado um rapaz de 22 anos, que estava trabalhando demolindo um 
banheiro quando a parede caiu, atingindo-o. Ele conseguiu, com dificuldade, 
sair de baixo dos escombros, estando em deitado, apresentando taquicardia, 
palidez, ferimento com hemorragia na cabeça, e suspeita de lesão na coluna 
lombar. Imediatamente foi realizado todos os procedimentos de atendimento 
pré-hospitalar e o conduzido até a Unidade de Pronto Atendimento Municipal 
(UPA). 

A Policia Militar Ambiental de Canoinhas fez o resgate de duas corujas suindara (Tyto fur-
cata) na cidade de Três Barras. As aves estavam presas dentro do local e estavam bastante 
agitadas, aparentemente estavam sadias sem nenhuma anormalidade. Foram resgatadas 
pelo Sgt Alisson e pelo Ag Alex e levadas até o hospital veterinário da Universidade do 
Contestado (Unc) para realizar o exame de raio x e descartar a hipótese de algum tipo de 
trauma. Após a confirmação de que tudo estava normal, os animais foram encaminhados 
até uma mata nativa, onde foram soltas para retornarem ao habitat natural.

PAREDE DESABOU

DE VOLTA AO HABITAT NATURAL
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ESPORTES

CORRIDA DE ROLIMÃ futebol tabelas
Jogos atualizados até o meio-dia de quinta-feira, 18/077ª EDIÇÃO DO CAMPEONATO DE CARRINHO 

DE ROLIMÃ ACONTECE NESTE SÁBADO
Inscrições serão feitas no dia do evento. Confira o regulamento

CONCURSO 2169 - 13/07 - Sábado

07   34   45   51   54   59

CONCURSO 2170 - 17/07 - Quarta-feira

10   21   24   36   38   51
SENA:                                acumulou              R$ 22.000.000,00
QUINA:                     79 ganhadores             R$ 28.962,87 
QUADRA:           4697 ganhadores              R$ 695,90

SENA:                               acumulou                R$ 16.000.000,00
QUINA:                    18 ganhadores                R$ 77.574,63
QUADRA:          2145  ganhadores                R$ 929,96

U ma tradição já! Na desci-
da da Rua 12 de Setem-
bro, pela sétima vez, em 
Canoinhas, acontece o 

Campeonato de Carrinho de Rolimã. O 
evento, realizado pelo Rotaract Canoi-
nhas, será no sábado dia 20 de julho, 
com início às 15h. No entanto, as ins-
crições deverão ser feitas das 13:00 ás 
14:50, no valor de R$10,00. As categorias 
estão divididas entre masculino abaixo 
de 13 anos, acima de 13 anos e feminino 
sem distinção por idade.

De acordo com o regulamento o 
modelo de eliminatória será o “mata-
-mata”, no entanto, serão punidos 
com a desclassificação, o competidor 

BRUNA WERLE
que fechar o carrinho da raia ao lado, 
gerar acidentes ou situações de risco, 
ofender árbitros, organizadores e/ou 
adversários e aquele que se arriscar a 
descer a ladeira sem capacete, pois, é 
obrigatório o uso de capacete. 

Os carrinhos devem ser feito, prefe-
rencialmente, de madeira, no entanto, 
serão aceitos de outros materiais, mas 
as rodinhas deverão ser exclusiva-
mente de rolamentos. A organização 
recomenda que os carrinhos sejam 
projetados com freio e o uso de 4 
rodinhas de rolimã, porém serão auto-
rizados carrinhos com mais ou menos 
rodinhas, conforme a criatividade do 
competidor. Os freios também são op-
cionais, como ferramenta de controle, 
mas se o competidor se sentir seguro o 
carrinho será aceito sem freios.

Para a inscrição será cobrado a im-
portância de R$10,00 por competidor, 
que será destinado para cobrir gastos 
do evento. Este valor pode ser abatidos 
caso o competidor comprovar carência 
financeira. Os competidores com ida-
de inferior a 18 anos não serão aceitos 
sem o acompanhamento dos pais ou 
responsáveis, que deverão assinar uma 
autorização para o menor. 

O percurso será na descida da rua 
12 de Setembro, iniciando no trecho 
da Praça do Centenário, ao lado da 
Matriz Cristo Rei, estendendo-se até 
o final da rua. Este ano a organização 
disponibilizará dois carrinhos de 
rolimã para a competição. Mais infor-
mações, no chat da página do Rotaract 
https://www.facebook.com/rotaract.
canoinhas

FOTOS: CARLO ROHRBACHER

JUCELLI MOREIRA

Adolpho Correa, de 80 anos, participou
da quarta edição do Campeonato

CAMPEONATO BRASILEIRO
RODADA 11 - SÉRIE A

Vasco
Bahia

Internacional
Ceará

CSA
Botafogo

Atlético-MG
Corinthians

Avaí
São Paulo

Fluminense
Cruzeiro
Grêmio
Palmeiras
Atlético-PR
Santos
Fortaleza
Flamengo
Goiás
Chapecoense

20.07. 11:00
20.07. 17:00
20.07. 19:00
20.07. 19:00
20.07. 19:00
21.07. 11:00
21.07. 16:00
21.07. 16:00
21.07. 19:00
22.07. 20:00

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

COPA DO BRASIL

Cuiabá
Coritiba

Ponte Preta
Brasil de Pelotas

Figueirense
Vitória
Oeste

Vila Nova
Botafogo-SP
Operário-PR

Sport
São Bento
Atlético-GO
Paraná
Londrina
Criciúma
Bragantino
América-MG
Guarani
CRB

15.07. 20:00
16.07. 19:15
16.07. 21:30
18.07. 21:30
19.07. 19:15
19.07. 21:30
20.07. 11:00
20.07. 16:30
20.07. 19:00
20.07. 19:00

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

RODADA 10 - SÉRIE B
1
2
0

1
1
0

QUARTAS DE FINAL
Grêmio

Atlético-PR
Palmeiras
Cruzeiro

Bahia
Atlético-MG

Flamengo
Internacional

Bahia
Flamengo
Internacional
Atlético-MG
Grêmio
Cruzeiro
Atlético-PR
Palmeiras

10.07. 19:15
10.07. 21:30
10.07. 21:30
11.07. 20:00
17.07. 19:15
17.07. 19:15
17.07. 21:30
17.07. 21:30

X
X
X
X
X
X
X
X

1
1
1
3
0
2
1
1

1
1
0
0
1
0
1
0

SEMIFINAL
Grêmio

Atlético-PR
Internacional

Cruzeiro

Atlético-PR
Grêmio
Cruzeiro
Internacional

07 ou 08.08. 21:30
14 ou 15.08. 21:30
07 ou 08.08. 21:30
14 ou 15.08. 21:30

X
X
X
X
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SAÚDELOCALCULTURA & AGENDA

AGENDA DO
FIM DE SEMANA

CLUBE 
LAFAYETTE
Quando?
Hoje, dia 19/07
O quê?
Grupo Os Montanari
Até as 23h
Homens R$ 20,00 e 
Mulheres R$ 10,00

Quando?
Sábado e domingo
O quê?
Bailão Laffayette
Portaria liberada até as 
23h

IMIGRAÇÃO 54 
PUB
Quando?
Hoje, dia 19/07
O quê?
“Funk-se”

CINE 
DANCETERIA
Quando?
Sábado, dia 20/07
O quê?
Retro Funk
Noite de Flashback do 
Funk

CORREIO DO NORTE
CANOINHAS, 19 DE JULHO DE 2019

PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 19/07

Sol com muitas nu-
vens durante o dia e 
períodos de céu nubla-
do. Noite com muitas 
nuvens.

SÁBADO - 20/07

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

DOMINGO - 21/07

Sol com algumas nu-
vens. Não chove.

SEGUNDA - 22/07

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 
de tempo aberto ain-
da sem nuvens.

TERÇA - 23/07

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

QUARTA - 24/07

Sol e aumento de 
nuvens de manhã. 
Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

QUINTA - 25/07

Sol com algumas 
nuvens. Chove rápi-
do durante o dia e à 
noite.

15º

7º

18º

6º

19º

6º

24º

10º

23º

12º

17º

10º

13º

9º

35mm 20mm 17mm 32mm

12ª TOCA JULINA
Dia 20/07 a partir das 22h
e dia 21/07 a partir das 16h.
Rancho Brasil, Três Barras.
Serviço de bar e cozinha.
DJs animando a festa.

GRUPO CORPO E
ALMA E OS GURIS
Dia 04/08 no
Bailão Laffayett.
4  horas de baile.

SANDRO OLIVEIRA E 
GRUPO FOLE SOLTO
Dia 26/07 no
Bailão Laffayett.

MURAL
GRANDIOSA FESTA EM
LOUVOR A NOSSA
SENHORA DO CARMO
Dia 21/07 na localidade
de Rio do Pinho.
Animação: Grupo Tchê Garotos 
e Corpo e Alma.

CANJA DO URSO
Dia 26/07 as 21h no Restaurante Laffayett
R$ 50,00 - acompanha um copo de vinho 
e com direito a ingresso livre no Bailão 
Laffayett
Postos de venda: Mercado Gentil, Mercado 
Peruci, Mercado Econômico, Alceu Kukarz, 
Mercado Futurama, Jet Print, Bar do 
Kohlinha, Emecar, Avenida Automóveis, 
Samuka, Laffayett e Gelo do Cubas
Informações Whatsapp
(47) 99624-9811 com Eurico ou
(47) 98841-4865 com Urso

MÚSICA, DANÇA E CHIMARRÃO 
MARCAM A SEGUNDA EDIÇÃO 
DO SÁBADO CULTURAL

Apresentações culturais 
movimentaram o final de semana 

ARQUIVO 

N o sábado, 13, foi realizado na 
Praça Oswaldo de Oliveira, 
o segundo Sábado Cultural. 
Com muita música e dança, 

o Município de Canoinhas por meio da 
Fundação Cultural Helmy Wendt Mayer e 
da Casa da Cultura Emílio Gothard Wendt, 
promoveu mais um evento com apresenta-
ções culturais.

“O evento é essencial para vivenciarmos 
um momento de lazer e bem-estar com 
amigos e família, valorizando a cultura local 
e podendo presenciar ótimas apresentações”, 

conta o gestor de cultura, Roberto das Neves.
Os presentes puderam apreciar o chimar-

rão da Ervateira Canoinhas e ouvir músicas 
gaúchas com Mauro e Tonico, apresentação 
de dança com Jairo e Fábia, e os professo-
res da Casa da Cultura, Juninho e Willian. 
Também teve apresentações de músicas 
populares com Lucélia Leite e Patrick Pilaty, 
e a banda Little Boat do Instituto Federal de 
Santa Catarina (IFSC) Campus Canoinhas. 
Finalizando as apresentações, a cantora la-
geana Gláucia apresentou músicas autorais.

O prefeito Beto Passos lembra que 
eventos culturais agregam à população co-
nhecimento, lazer e identificação pessoal, 
contribuindo para a formação intelectual 
e humana.

O REI LEÃO (3D)
AVENTURA, 3D, LIVRE

Sexta, 14h20, 16h40, 19h e 21h20, Dublado
Sábado, 14h20, 16h40, 19h e 21h20, Dublado
Domingo, 14h20, 16h40, 19h e 21h20, Dublado
Terça, 14h20, 16h40, 19h e 21h20, Dublado
Quarta, 14h20, 16h40, 19h e 21h20, Dublado

ASCOM/PMC
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SOCIAL

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN
ethzie@gmail.com

FLASHES PARA STERN-ETH
PARABÉNS, PARABÉNS!!!

OAB CANOINHAS

Para Ânari Pereira Pieczarka, nova caloura de Medicina na Uniarp 
de Caçador - SC. Ânari é filha de Eliane e Zenon Pieczarka.

No dia 16 de julho, a OAB Subseção de Canoinhas recepcionou  
o Desembargador do Trabalho - Corregedor Dr. José Ernesto 
Manzi (desembargador do TRT 12ª Região).

Alan Braz Damaso da Silveira, Marco Antônio Soares Machado, 
marina Padilha Santos, Israel,  Luiz César oliskovicz e desembar-
gador Corregedor do tribunal do trabalho Dr Jose Ernesto Manzi.

Para Ânari nosso abraço e parabéns pela conquista.

No dia 11 de julho o empresário contábil Reinaldo de Lima Junior recep-
cionou o Deputado Estadual Valdir Cobalchini para relembrar momentos 
da missão empresarial na Alemanha. Também participaram da missão o 
empresário Thiago Kohler e o jornalista Edinei Wassoaski.
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MANDE SEU RECADO:
e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
Fone: 3622-1571
WhatsApp: 98865-7880

O Fala Cidadão é um quadro que tem por objetivo permitir que o leitor tenha seu espaço e possa se manifestar trazendo sua visão da cidade, reclamações, sugestões, 
dúvidas, elogios ou qualquer coisa que deseja, portanto o que é publicado nesta página não se trata da visão do jornal, e sim de pessoas da comunidade.

LOCAL

UBER EM
CANOINHAS
Das três cidades do Norte Catarinense anunciadas que 
teriam os serviços da Uber ainda no final do ano passa-
do, somente São Bento do Sul é que está operando com 
aplicativo.

O CN quer saber qual a sua opinião sobre a Uber. Os servi-
ços seriam “uma mão na roda” para a vida agitada de mui-
tos, ou uma “pedra no caminho” para os taxistas? Mande 
seu comentário pelo whatsapp 9- 8865-7880.

NA ESCURIDÃO
DA RUA
“Olha que linda essa rua gente!
Essa é a travessa da Rua Júlio Porfirio, próximo a Pontinha. 
A única luz que temos são as da minha casa e da minha 
sogra. Esses dias teve mais uma tentativa de estupro e um 
menino pequeno sendo perseguido por outros meninos 
com faca. A sorte que eu estava recolhendo as roupas. Até 
quando vamos ficar nessa situação? Será que a Vila Argen-
tina não faz parte de Três Barras? É uma vergonha gente!”, 
reclama uma leitora.

ESTACIONAMENTO 
ROTATIVO  
Estamos a menos de 5 dias do término do prazo de 45 dias para 
iniciarem o Estacionamento Rotativo em Canoinhas, conforme 
divulgado pela imprensa loca. “Não vi nenhuma estrutura de parquí-
metro instalada ou mobilização para conscientização da população 
para o uso do novo sistema online. Alguém tem notícias a respeito?”, 
questiona o leitor.

A assessoria de imprensa da Prefeitura informou que “já passa-
ram todas as fases de recurso. Agora, dia 29, a primeira classificada 
apresenta o sistema a um grupo para avaliação. Está na reta final”.
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19 DE JULHO
Luis Prado

Scheila Schumacher
João Vitor Bueno Hupalo 
Regina Muller de Aguiar
Leticia Moreski Padilha
Maria Leocadia Pospor
Waldemar Grosskopf

Veronica Figura Wilbbelt
Vanderlin Koepp

Hilari Eduarda Wassoaski

20 DE JULHO
Osmar Binder

Kelvin Augusto Marros
Bruno Pepplew

Artur Jaroszewski
Sibila Medeiros

Adelina de Oliveira

21 DE JULHO
Reinaldo Knorek
Jeferson Weber
Ivo Poma Junior

Fatima Jscuf
Jean Pedro Schiviski
Robson Luis Holler

Walmy Maas
Cristiane Corrêa

22 DE JULHO
Alan Corrêa

Rosane Kolher
Mirian Fernanda Gapski

Waldemar Artner
Jair Noe Auerbach

Walter Emerson Marschiner
Felipe Hanemann Oliveira
Jessica Novack de Souza 

Ricardo Ferreira de Barros
Ana Karina Alves Vieira

23 DE JULHO
Arlo Andrei silva

Marines Maieski Kaschuk
Valmir João Gruber
Elian Cesar de Lima
Luiz Roberto Holler

Nanci Barcelos

24 DE JULHO
Marli Soares de Castro

Marilene Rezende Sampaio 
Kreiling

Cacilda Schoroeder
Marizete Ribeiro Mazurek

25 DE JULHO
Antonio Ferreira Barbosa

Gloria Ap. da Silva
Maria Ivani B. de Oliveira

Marilete Engel
Ingrid Ososwiski

Jorge Caetano Pereira
Jose Orestes Pienchotcoski

Sarah Hoppe Dick
Solange Arbigaus
Dilma D. Lourenço

25 DE JULHO
Felipe André da Fonseca

Rodrigo Vailatti Waldmann
Jussara Ap. Martins kessin

Maria Siodete Glevinski 
Waldmann

ANIVERSARIANTES
Fotos para esta coluna até o meio-dia de quarta-feira

Chegou o dia! A família Cunher parabeniza 
Raquel C. Vieira por seu aniversário, no dia 23, 
terça. Desejamos que seu dia seja iluminado 
como você, que sua vida seja cheia de muita 

paz, amor e saúde. Te amamos muito!

Para o melhor pai do mundo: Luis Roberto 
Holler.  Que sua felicidade, seja maior que ela 
já é, pois é maravilhoso o que você planta ao 
longo do caminho e em nossas vidas! Desejos 

de sua esposa, filhos e neta.

Parabéns para linda menina Thaila que no 
último domingo,14, comemorou aniver-
sário junto dos pais, familiares e amigos 
em Irineópolis. Na foto, Thaila com sua 

mãe Carla.
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PROCURO EMPREGO DIARISTA
Rosangela.
Com experiência. Disponível para qual-
quer horário.
R$ 80,00.
(47) 9 8426-3983

PROCURO EMPREGO DIARISTA,
DOMÉSTICA OU CUIDADORA DE
IDOSOS (COM EXPERIÊNCIA)
Rosete Maros.
(47) 9 9251-9031 ou
(47) 3622-1540

CORTE DE GRAMA
Valor: R$ 80,00. Jardinagem, terreno 
para carpir, lavação de grades.
R$ 100,00.
(47) 9 9807-8395 ou
(47) 9 9651-1997 Whatsapp.
Falar com Nereu ou Claudia

PROCURO EMPREGO DIARISTA, MEIO 
PERÍODO - PERÍODO DA MANHÃ - 
COM REFERÊNCIAS
Falar com Rosicler.
Fone para recados
(47) 9 9628-7753.

PROCURO EMPREGO COMO
CUIDADORA OU ACOMPANHANTE 
DE IDOSOS
Com referências, já trabalhou em Ca-
noinhas entre outras cidades.
(47) 9 8806-0087

PROCURO EMPREGO AUXILIAR DE 
COZINHA, VENDEDORA, DIARISTA, 
BABÁ, ETC..
Andrieli Cordeiro.
Tem experiência em vendas.
(47) 9 9676-9040

PROCURO EMPREGO DIARISTA,
DOMÉSTICA OU BABÁ
(47) 9 9235-7993.
Falar com Virginia.

PROCURO EMPREGO DOMÉSTICA, 
DIARISTA OU BABÁ
Interessados entrar em contato com 
Marília.
(47) 9 8827-4937.

PROCURO EMPREGO DIARISTA
Filomena da Silva Pereira.
(47) 9 8864-6979
(47) 9 8887-4883.

ELIMINAÇÃO DE VESPAS,
CORTE E PODA DE ÁRVORES
(47) 3622-3327 com Silvano ou
(47) 3622-5679 com Edson.

SERVIÇOS

VAGAS DE EMPREGOS JOB CENTER RECURSOS HUMANOS

VAGAS FEMININAS
• Operadora de caixa para farmácia.
• Serviços gerais com experiência de um ano na área comercial.
• Auxiliar de cozinha/Confeiteira para hotel.
• Auxiliar de Cozinha com experiência e disponibilidade para trabalhar no horário 

noturno.
• Gerente para Clinica Odontológica.
• Auxiliar Administrativo com curso superior e bons conhecimentos em Excel

AMBOS OS SEXOS
• Auxiliar fiscal e RH com experiência.
• Vendedor(a) interno (a) com experiência.
• Vendedor(a) de automóveis com experiência.
• Auxiliar Contábil para trabalhar em Três Barras, com experiência na função.
• Design Gráfico.
• Atendente de Açougue.
• Vendedor(a) externo para publicidade e impressos não precisa ter experiência.

VAGAS MASCULINAS
• Gerente para Supermercado.
•  Padeiro com experiência
•  Soldador com experiência.
•  Supervisor de Vendas, cursando ou com curso superior.
•  Técnico em Manutenção de Celulares.
•  Mecânico de Manutenção Industrial Com Exp. em Industrial papeleira.
•  Vendedor de automóveis com experiência.
•  Repositor de Bebidas para Supermercado com experiência na função.
•  Técnico em eletrônica com exp em consertos de aparelhos (Tv´s, Som, Eletro-

domésticos)
•  Auxiliar de escritório (Portador de necessidades)

Rua Major Vieira, 837 - Centro - Canoinhas SC
Telefone (47) 3622-5645 - Celular (47) 984060273
WhatssApp (47) 99636-3646

_ _ _

O POSTO DE ATENDIMENTO DO SISTEMA NACIONAL
DE EMPREGOS (SINE) DE CANOINHAS

Comunica que tem vagas de emprego para supervisor de vendas comerciais e 
auxiliar de padeiro. Confira abaixo os requisitos.

SUPERVISOR DE VENDAS COMERCIAIS – COM EXPERIÊNCIA EM VENDAS
Escolaridade: Ensino Superior ou cursando

AUXILIAR DE PADEIRO – COM EXPERIÊNCIA
Escolaridade: Ensino Fundamental
Exigência: Habilidades em culinária

AUXILIAR DE ESCRITÓRIO - COM EXPERIÊNCIA
Escolaridade: Ensino Médio completo

Os interessados devem ir ao posto do Sine que fica na Prefeitura de Canoinhas (rua 
Felipe Schmidt, 10, no centro) com carteira de trabalho e currículo, para agendar 
a entrevista.

_ _ _

O POSTO DE ATENDIMENTO DO SISTEMA NACIONAL
DE EMPREGOS (SINE) DE IRINEÓPOLIS

Comunica que há uma vaga disponível para quem deseja trabalhar como

OPERADOR DE MÁQUINA FLORESTAL.

É necessário experiência na área. Os interessados devem comparecer no Sine, 
localizado na Prefeitura, para preencher cadastro e apresentar carteira de trabalho.

VAGAS DE EMPREGOS DIVERSOS

VENDO SUPERMERCADO
Com 280 m2, com açougue montado, 
câmara fria dupla para 3.000 kg, mais 
estoque e todo o equipamento. O pré-
dio possui 3 apartamentos, medindo 
13x7  metros, piso térreo com 2 salas 
comerciais, mais sobreloja, embaixo 
do prédio deposito com 210 m2, si-
tuado no centro da cidade de Timbó 
Grande/SC.
Preço R$ 1.900.000,00. Também aceito 
proposta para arrendamento. 
Tratar pelo telefone 49 98436 6580 
com Benedito ou Úrsula.

VENDO LENHA DE EUCALIPTO
(47) 3624-1046 ou
(47) 9 8429-0002.

VENDO O DESBASTE EM 4 ALQUEI-
RES DE EUCALIPTO COM 9 ANOS 
na localidade de Pinhalzinho a 32 
km de Bela Vista do Toldo  aceito 
proposta.(telefones 47) 36220767  
ou 984320680-watts , falar com 
Amadeus Polonisky.

VENDE-SE UM MACHO E
UMA FÊMEA DE CACHORRO
Com sete meses, pastor alemão belga 
capa preta com vacina importada.
R$ 500,00 cada um.
(47) 3622-1428 ou 47) 98485-0728.

VENDE-SE
FEMEAS DE PATO - R$ 10,00 cada.
MACHOS DE PATO - R$ 15,00 cada.
COELHOS ADULTOS - R$ 20,00 cada.
ANGOLISTAS COM 6 MESES
R$ 25,00 cada.
(47) 3622-1428 ou (47) 98485-0728.

VENDO GELADEIRA DUPLEX
MARCA DAKO
Em ótimo estado. R$ 300,00
(47) 3622-6984 ou Whatsapp
(47) 9 8474-4964

VENDO 2 CAPAS PARA
MONTARIA EM COURO
(47) 9 9646-1018. Valor a Combinar.

RODA RÚSTICA DE MADEIRA
PARA DECORAÇÃO
R$ 160,00. 
Fone e Whatsapp (47) 9 9994-3078

4MIL PÉS DE EUCALIPTO, 1 TRATOR 
TRAÇADO, 1 ESTUFA DE AR FORÇADO 
COM PAIÓU
(47) 99721-6328 ou
(47) 99793-0657.
Falar com Ezequias.

MÁQUINA DE LAVAR ROUPAS
BRASTEMP 10KG
Usada em perfeito estado.
R$ 400,00. (47) 3622-3758.

MOTOR EVINRUDE 25HP 2005
Um engate para carreta da Duster.
(47) 3622-4048.

VEÍCULOS

VENDO UM CAMINHÃO
Cavalinho NL10 340, CV 4x2,
ano 1992, branco.
R$ 35 mil.
(47) 9 8414-1897.

VENDO FIAT UNO 2013
Com trava elétrica, alarme,
4 pneus novos.
R$ 16 mil.
(47) 9 8825-9146.

PALIO ANO 96 / MODELO 97
2 portas, motor novo, 11 mil km.
R$ 5.500,00.
(47) 3622 1485.
Falar com Frida ou Edson.

VENDO MOTO SCOOTER SI HONDA
150 cilindradas. Ano 18/19.
6 meses de uso. 551km.
R$ 11 mil.
(47) 9 8851-7088 ou
(47) 3627-2250

VENDO TOYOTA BANDERANTE
Valor: 25 mil.
Aceita caminhonete Strada
ou Montana.
Whatsapp (47) 9 8897-7482

VENDO MERCEDES 710 ANO 98
Valor a combinar. 
(47) 9 9996-6388.
Falar com Julio.

CELTA 2012
Estado de novo.
De R$17.500 por R$ 15.900.
(47) 9 9975-1799

COMPRO RAV4 4X4 2.0
2014 ou 2015, baixa quilometragem, 
em ótimo estado de conservação
Whatsapp (47) 9 9978-5426

F1000 MWM TURBO DIESEL
Ano 84, muito conservada, óttima de 
mecânica, carroceria de madeira.
R$ 28 mil, aceita propostas.
(47) 9 9172-5254

UNO MILLE WAY ANO 2011
Básico com 83 mil km.
Valor R$ 16 miL.
(47) 9 8402-2062

VECTRA MILENIUM 2001
Completo, impecável, pintura 100% 
original sem retoques.
R$ 18 mil, para trocas ou
R$ 15,9 mil à vista.
(47) 9 8402-2062

FIAT STRADA FIRE
FLEX ANO 2007
Cabine estendida para 2 pessoas, cor 
prata, 4 pneus novos, roda liga leve, 
bateria nova.
Valor de tabela Fipe.
(47) 9 9943-8546
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1. Casa de alvenaria com 200 m² e 
terreno com 400 m². Rua Rosi 
Zaniolo Freitas – Altos das Pal-
meiras. R$450.000,00

2. Casa de alvenaria com 42,70m² 
e terreno com 234,32m². Rua 
Osório Vieira – Piedade. R$ 
63.000,00

3. Sobrado em alvenaria com 
92,00m². Rua Francisco de Assis 
Costa – Campo da Água Verde. 
R$130.000,00

4. Terreno urbano com 530,00m². 
B a i r r o  A l t o  d a  T i j u c a . 
R$80.000,00

5.  Terreno com 360,00m². Rua 
Getúlio Vargas – Centro. R$ 
250.000,00

6. Terreno com 246,58m². Rua 
Lázaro Bastos – Centro. R$ 
250.000,00

7. Terreno com 525,00m². Bair-
ro Campo da Água Verde. 
R$65.000,00

8. Terreno rural com 72.600,00m². 
Localizado em Irineópolis - Rio 
Vermelho. R$55.000,00

Dispomos de lotes em vários bairros 
da cidade.

VENDE-SE UM TERRENO MEDINDO 
15X28M² NO FINAL DA RUA NAZIR 
CORDEIRO
R$ 70 mil. Aceita uma caminhonete S10 no 
valor de R$ 50 mil.
(47) 9 8414-7260.
Falar com Daniel Weber.

VENDE-SE UM TERRENO
PERTO DA CIDADE
De 20 à 25 alqueires de terra de plantio e 
parte com erva-mate.
(47) 3622-1428 ou
(47) 9 8485-0728.

TERRENO EM  BELA VISTA DO TOLDO   NA 
LOCALIDADE DE TIRA FOGO
A 9,5 km da cidade de Canoinhas,  com 
4,32 Alqueires. Faz frente para Rodovia SC 
423. R$ 245 mil. Aceito imóvel na praia ou 
apartamento. (47) 3622-0767  ou Whatsa-
pp (47) 9 8432-0680. Falar com Amadeus 
Polonisky.

TERRENO COM 2,5 ALQUEIRES  EM EN-
CRUZILHADA
Aproximadamente  8 km da cidade  sendo 
1,3 km para a esquerda da  BR 280 com 
aproximadamente 1 Alqueire já preparado 
de lavoura.  R$ 145 mil. Aceito propostas. 
(47) 3622-0767  ou Whatsapp (47) 9 8432-
0680. Falar com Amadeus Polonisky.

VENDE-SE TERRENO NO
ALTO DO MUSSI
13 x 30 m², próximo a antena da Transamé-
rica. R$ 45 mil (48) 9 9839-2778.

TERRENOS APARTAMENTO

VENDO APARTAMENTO NO
RESIDENCIAL CANOINHAS
3 dormitórios, 1 vaga na garagem.
(47) 9 9119-0857

VENDO APARTAMENTO NO
CENTRO DE CANOINHAS
74 m² com 3 quartos, sala, cozinha, 
banheiro, área de serviço, sacada e 
garagem. R$ 250 mil. (47) 9 9680-2520

VENDO APARTAMENTO
EM BALNEARIO CAMBORIU
Ótima localização, ao lado de farmácias 
mercados etc no centro. Apartamento 
com dois quartos e demais dependen-
cias, no segundo andar, ótimo prédio 
com elevador e garagem. Ar condicio-
nado bem amplo arejado. R$ 490 mil
Whatsapp: (47) 9 9975-1799

CENTRO/CANOINHAS
Aluga-se apartamento com um quarto, 
mobiliado. Tratar na Agro Moreira.
(47) 3622 2515.

VENDO OU ALUGO APARTAMENTO
Seguro, no centro de Curitiba, próximo 
ao Teatro Guaíra. Contendo 1 quarto 
grande, sala, e copa conjugada, cozinha 
mobiliada, lavanderia e banheiro.
Valor: R$ 1,100 mil para aluguel mais 
condomínio. Valor: R$ 230 mil para ven-
da. (47) 9 9942-8751 whats ou
(47) 9 9688-9707

VENDO OU ALUGO CASA DE DE
ALVENARIA
Bairro Industrial I.
Aceito carro no negócio.
(47) 3622-0522.

VENDE-SE CASA NO CAMPO 
D’ÁGUA VERDE
Em alvenaria com sala comercial na 
frente e moradia atrás. Rua Bento de 
Lima, 190. R$ 180 mil.
(47) 3622-4970 após as 14h e
Whatsapp (47) 9 9906-1525

VENDE-SE CASA
Com 132,6m², sendo 2 quartos, 1 suite, 
2 banheiros, sala, cozinha, lavanderia, 
churrasqueiro, garagem, terreno 
possui 535m². Rua Waldomiro Olsen, 
nº 1410,
bairro Campo da Água Verde, 
Canoinhas/SC. R$ 250.000,00.
Tratar com Ilario

VENDO EXCELENTES CASAS
VIA MINHA CASA MINHA VIDA
Ótima localização no bairro Indus-
trial 01 (próximo a empresa Fuck e 
Cooperalfa), local tranquilo com boa 
vizinhança. Casas com espaço na área 
dos fundos para quintal ou quiosque, 
local para estacionamento, casas COM 
LAJE, porcelanato em todos os cômo-
dos, telhas esmaltadas de 1ª, manta 
térmica, acabamentos de 1ª qualidade. 
Financia Caixa Econômica e Banco do 
Brasil. Previsão de término 06/2019. 
Ótima oportunidade para sair do 
aluguel.
Valor R$ 150.000,00.
Informações via Whatsapp
(47) 9 8489-7843.
Falar com Felipe.

PONTO COMERCIAL
completo para lanchonete,
aceita imóvel ou carro na troca
Rio da Areia do Meio. (47) 9 9647-
7627 ou (47) 9 9634-5894. Falar com 
Marcelino.

CASA NO JARDIM ESPERANÇA
Casa com 72m². R$ 170 mil, pode ser 
fi nanciada, aceita lote no negócio.
Fone e Whatsapp  47) 9 9994-3078

VENDO OU TROCO POR SÍTIO
Casa em Alvenaria com 80m², terreno 
com 600m2. A quatro Quilômetros 
do Centro.
Whatsapp (47) 9 8448-7196 ou
(47) 9 9604-5816. Falar com João.

VENDE-SE DUAS CASAS
Uma medindo 110m², semi pronta e 
outra medindo 90m².
Fone: (47) 99721-6328 ou
(47) 99793-0657.
Falar com Ezequias.

VENDE-SE CASA NOVA
55m², alvenaria, excelente acabamen-
to, piso porcelanato, azulejo retifi cado, 
pastilha de vidro e mosaico. Aceita 
carro, lote ou caminhonete.
Rua Joaquim Vieira de Lima, 1545
Campo d’Água Verde
(47) 9 8402-2062

VENDE-SE CASAS FINANCIADAS EM 
CONDOMÍNIO FECHADO, NO CAMPO 
DA ÁGUA VERDE
Obra já iniciada e concluída em ju-
nho/2019. R$ 112 mil casas da frente e
R$ 107 mil as casa de fundos
(47) 3622-8415 ou (47) 9 9954-1007

CASAS - VENDA

CLASSIFICADOS(47) 9 8865-7880
PUBLICAÇÃO DE CLASSIFICADOS SOMENTE ATÉ ÀS 18 HORAS DE TERÇA.

“ALTERAÇÃO DE EDITAL”
PREGÃO PRESENCIAL.
PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BARRAS – SC.
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE.

Procedimento Licitatório nº. 50/2019 - Edital Pregão nº. 45/2019.
O FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DA PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS BAR-
RAS - SC torna público para conhecimento dos interessados, que sob a regência 
da Lei Federal nº 10.520/2002, Decreto Municipal nº 2.851 de 07/03/2005 e Decreto 
Municipal nº. 3.016/2006, e, da Lei de Licitações nº 8.666/93 com as alterações da 
8.883/94, efetuou alterações no edital epigrafado, realizando ajustes no descritivo 
dos produtos constantes do objeto bem como em seu termo de referência, visando 
uma melhoria da qualidade de impressão produtos ora licitados.
Desta forma, reabre prazo para recebimento de propostas, passando a receber até 
as 14 h e 00 min. do dia 31 de julho de 2019, as Propostas relativas ao Registro 
de Preço de SACOLAS PLASTICAS PERSONALIZADAS, destinadas a entrega de 
medicamentos aos pacientes nas Farmácias das Unidades de Saúde do Município 
e para entrega dos lanches no setor de transportes aos pacientes em TFD.
Sistema de entrega: mediante solicitação do contratante, independente de quan-
tidade mínima a ser solicitada ou quantidade de entregas que serão realizadas. 
Abertura / Sessão de disputa: em reunião pública, na Prefeitura Municipal, às 14 h 
e 00 min. do dia 31 de julho de 2019.
Informações e cópias do Edital poderão ser obtidas na Coordenadoria de Licitações, 
na Avenida Santa Catarina, nº. 616, Centro – Fone / Fax: 47 3623-0121 – Três 
Barras - SC ou pelo site: http://tresbarras.sc.gov.br ícone “LICITAÇÕES ABERTAS”.
Três Barras - SC, 17 de julho de 2019.

LUIZ DIVONSIR SHIMOGUIRI – PREFEITO MUNICIPAL
NILTON AVANIR HURMUS - PREGOEIRO

LICENÇA AMBIENTAL DE OPERAÇÃO

Cia Canoinhas de Papel, torna público que requereu ao 
Instituto do Meio Ambiente do Estado de Santa Catarina 
(IMA)  a renovação de sua licença Ambiental de Operação 
para a atividade de Fabricação de Papel, Localizada na 
Rodovia BR 280, S/N Parque Industrial nº 2 no município 
de Canoinhas/SC.
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ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Minutos de Refl exão
CONFUSOS

VIVER A PRÓPRIA SERENIDADE

C 
onfuso pelo fato dos acon-
tecimentos que parece uma 
bula de remédios, que quan-
do você ler fica na dúvida, 

será que faz bem? Quando se lá as 
contra indicações. Como sair de tantas 
preocupações? Não tenha pressa para 
viver a própria serenidade, procurando um 
medicamento onde a verdade é sempre o 
argumento mais forte. Conserve a sereni-
dade. Ela é a melhor prova de que o seu 
espírito e forte e equilibrado. Não permita 
que as suas obrigações, as agitações ex-
teriores e o barulho de fora interfiram na 
sua paz interior, ao ponto de perturbarem 
a serenidade do seu espírito, sem a qual 
nem você será capaz de trabalhar bem. 
Não se apresse em fazer as coisas, assim 
como quem quer se ver livre delas.

Lembre-se de que a maior inimiga 
da perfeição é a pressa. Faça tudo com a 
serenidade de quem faz com amor. Não 

vamos ficar arregados e confusos sobre 
bulas de remédios. Que tal tomar diaria-
mente boas doses da vitamina BH (Bom 
Humor). Esta vitamina nos imuniza contra 
os ataques do vírus do pessimismo e da 
tristeza que contaminam nossas ideias. 
O mau humor é um terrível veneno que 
contamina todas as fontes da alegria.

Concluindo: Depois do efeito da 
vitamina BH vem a bússola da fé. Sua 
bagagem abastecida, seu objetivo, o amor 
de Deus, seu caminho, a fidelidade à sua 
consciência. Agora sim, você está prepa-
rado para seguir sua estrada sem medo.

Cristo caminho, verdade e vida está 
com você.

Paz e bem.

PROF. EDERSON MOTA

Como é que se escreve?
A ESCRITA DE CADA DIA

CRASE (I)

H 
á um caso de contração que 
merece destaque especial: é a 
fusão da preposição A com o 
artigo defi nido feminino A(s), 

ou da preposição A com o A inicial dos prono-
mes demonstrativos AQUELE(s), AQUELA(s), 
AQUILO, ou ainda da preposição A com o A ini-
cial do pronome relativo A QUAL (AS QUAIS).

A essa fusão de duas vogais idênticas, 
grafi camente representada por um A com 
acento grave (À), dá-se o nome de CRASE.

A palavra CRASE vem do grego krásis
e signifi ca “mistura”. Indica a contração ou 
fusão de dois sons vocálicos semelhantes 
em um só. Na evolução da língua, são alguns 
exemplos de crase: LEER – LER, DOOR – DOR, 
PEE – PÉ, SOO – SÓ e outros.

Atualmente, no entanto, a denominação 
crase é quase que exclusivamente reservada 
para o caso da fusão da preposição com o 
artigo ou com pronomes demonstrativos, 
conforme a defi nição anterior. A ponto de, na 
linguagem popular, a crase confundir-se com 
o acento grave: “- Esse a tem crase?” Em caso 
positivo, coloca-se o acento grave (à).

Ora, se estamos vendo a ocorrência da 
crase entre a preposição A e o artigo defi nido 
feminino A(s), a primeira regra depende do 
bom-senso: salvo raras exceções, apenas o 
substantivo ou as palavras substantivadas 
admitem o artigo; portanto, não há crase 
diante de verbos, por exemplo.

Por outro lado, obviamente, não há 
crase diante de palavras masculinas (por não 
admitirem o artigo feminino), nem diante de 
termos que não são regidos por preposição, 
como o sujeito, por exemplo. Dessa forma, 
ocorre crase em:

Irei À Bahia, pois o À contém o artigo 
defi nido feminino a mais a preposição a.

Continua na próxima edição.

PENSAMENTO: A dignidade torna o rela-
cionamento humano harmonioso, a sua 
ausência, porém, desintegra qualquer valor.” 
(Elmo)

Até a próxima edição, com 
mais novidades. Boa semana!

Poesia
POETA Arcafes

AMIZADE
À alma é o porto seguro

Delineadora de uma nova jornada
Sentinela e Anjo da guarda
Sem ela não há caminhada

Opulência legada à humanidade
Que desatenta deixam maculada

Aos que cultivam há luz
Abrilhantando a paz almejada

A docilidade do coração
Não negam ser amada

Mesmo quando está oculta
O saber a faz iluminada

Amar na crosta do egoísmo
Uma atividade maculada

Onde não se cultiva a verdade
O meliante faz sua morada

A amizade é mestra do amor
No cônjuge ela é patrocinada

Pois é através da amizade
Que a lua ganha cor dourada

Não trocar ressentimento
É amizade sendo respeitada
O divórcio é o não conjugal
Mas sim à amizade ilibada

20 de julho
Dia Internacional da Amizade

Jardineiro Poeta
ARCAFES

O autor é Membro do Conselho 
Municipal de Cultura de Canoinhas.
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DE 22 A 27 DE JULHORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA - 22/07 : Capítulo 70
Rita não acredita na declaração de Filipe. Carla não consegue 
esconder de Neide os ciúmes de Marco. Raíssa se incomoda 
ao ver Nanda e Camelo juntos. Jaqueline sugere que a festa 
de aniversário de Milena seja feita na ONG Boa Luta. Beto 
pede o quarto de Guga emprestado. Regina sofre um acidente 
de carro. Lígia decide voltar a trabalhar em hospital. Lara 
questiona Filipe sobre seu relacionamento com Rita. Dragão 
se insinua para Anjinha e tenta intimidar Cléber. Madureira e 
Carla encontram Marco e Neide numa pizzaria. Tadeu diz a Rita 
que encontrou Isaura.

TERÇA - 23/07 : Capítulo 71
Madureira e Marco disputam a mesa da pizzaria. Anjinha defen-
de Cléber de Dragão. Neide e Marco se beijam. Raíssa grava seu 
vídeo para ajudar a escola. Lara afi rma a Filipe que ele precisa 
escolher entre Rita e sua família. Raíssa e Jaqueline veem Marco 
e Neide se beijando. Thiago humilha Cléber por causa do jeito de 
Anjinha. Lara afi rma a Filipe que pode usar Isaura para ganhar 
o processo contra Rita. Raíssa e Nanda zombam de Carla. Lara 
se irrita ao ver Tadeu com Isaura. Rita e Filipe se surpreendem 
com a presença um do outro no sítio de Isaura.

QUARTA - 24/07 : Capítulo 72
Lara tenta intimidar Isaura. Cléber discute com Anjinha. Rita 
implora que Isaura deponha a seu favor na audiência de cus-
tódia de Nina. Anjinha joga futebol e Cléber desiste de assistir. 
Serginho pergunta quando Guga revelará seu segredo para a 
família. Thiago conta para Carla que Marco e Neide se beijaram. 
Filipe diz a Lígia que acredita em Rita. Raíssa se surpreende ao 
saber que seu vídeo tem muitos acessos nas redes sociais. Lígia 
questiona Lara sobre Isaura. 

QUINTA - 25/07 : Capítulo 73
Lara mente para Lígia. Neide pede permissão a Carla para se 
envolver com Marco. Cabo Góis é preso. Camelo avisa que Raíssa 
precisa da autorização da mãe para cantar no show. Marco 
gosta de saber que Carla sentiu ciúmes dele. Carla vê Raíssa 
cantando na ONG e se enfurece. Marco tenta se aproveitar 
da discussão entre Carla e Madureira. Rita afi rma que Filipe 
é cúmplice de Lara. Serginho não deixa Filipe falar com Rita. 
Raíssa tenta se explicar para Carla. Filipe decide conversar 
com Lígia sobre Rita.

SEXTA - 26/07 : Capítulo 74
Raíssa avisa a Camelo que não pode ensaiar com a banda. 
Madureira tenta convencer Carla a liberar Raíssa de cantar 
com a banda de Camelo. Guga ajuda Filipe a conversar com 
Rita. Lígia se prepara para fazer um parto arriscado no hospital. 
Lara e Rita se preocupam com o atraso de Isaura na audiência. 
Camelo inscreve o vídeo de Raíssa num concurso de talentos. 
Martinha procura Filipe. Lígia chega atrasada para a audiência. 
Rita torce que Isaura compareça à audiência.

SEGUNDA - 22/07 : Capítulo 96
Jamil se lamenta para Miguel. Elias se despede da família e 
se encontra com Helena. Almeidinha faz uma acareação com 
Camila, Gabriel, Miguel e Robson. Jamil alerta Laila sobre Fauze. 
Rania fi ca horrorizada com as ameaças de Dalila. Laila e Jamil 
pensam um no outro. Elias dorme na ofi cina de Caetano. Rania 
discute com Dalila. Laila desabafa com Marie. Aline se irrita 
por Caetano reclamar de sua proximidade com Salma. Laila se 
aconselha com Padre Zoran. Martin vê Bruno e Laila abraçados 
e acusa o namorado de Marie de traição. Caetano se preocupa 
com Aline. Laila se demite do salão. Almeidinha acusa Dalila de 
usar Miguel para se vingar de Jamil e Laila. 

TERÇA - 23/07 : Capítulo 97
Dalila se irrita com a afi rmação de Almeidinha e ordena que 
Gabriel mantenha Robson calado. Bruno tenta se explicar para 
Martin. Elias e Helena jantam juntos. Zuleika vê Almeidinha dei-
xando um hotel ao lado de Péricles. Chega o dia do casamento 
de Jamil e Dalila. Missade avisa a Laila que Santinha buscará 
Raduan no colégio. Miguel se preocupa com o desânimo de 
Jamil. Omar e Bóris se enfrentam. Rania incentiva Laila a impedir 
o casamento de Jamil. Bruno ajuda Laila a entrar escondida 
na festa de casamento. Padre Zoran leva Salma para a casa 
de Aline, e Arturzinho fi ca enciumado. Dalila orienta Fauze a 
capturar Raduan para chantagear Jamil.

QUARTA - 24/07 : Capítulo 98
Fauze ordena que os capangas de Dalila apliquem um corretivo 
em Bruno. Ali se preocupa com Jamil. Norberto reclama de ver 
seu fi lho fotografando o casamento. Laila tenta convencer Jamil 
a fugir com ela. Missade vê Elias e Helena juntos e fi ca abalada. 
Fauze faz um vídeo dele com Raduan e envia a Dalila. Jamil 
descobre que está preso com Laila e avisa a Polícia. Missade 
se preocupa com Raduan. Valéria vê um homem ser levado 
pelos capangas de Dalila. Fauze mantém Santinha e Raduan 
no quarto de hotel. Os capangas de Dalila batem em Bruno. 
Almeidinha chega ao local do casamento de Jamil. Dalila mostra 
a Jamil e Laila o vídeo de Fauze com Raduan.

QUINTA - 25/07 : Capítulo 99
Dalila ameaça Raduan e obriga Jamil a se casar com ela. Al-
meidinha procura Jamil e Laila. Almeidinha encontra Jamil, que 
nega qualquer acusação contra Dalila. Os capangas de Dalila 
escondem Laila. Rania, Missade e Aline se preocupam com a 
falta de notícias de Santinha e Raduan. Tereza se desespera por 
não conseguir falar com Bruno e alerta Norberto. Jamil mente 
para Ali e Almeidinha. Dalila se casa com Jamil e o obriga a 
dançar com ela na frente de Laila. Fauze liberta Santinha e 
Raduan no mesmo local onde Laila é deixada. Zuleika questiona 
Almeidinha sobre seu comportamento. Laila volta para casa 
com Raduan e Santinha. Tereza chega à casa de Aline e pede 
ajuda para encontrar Bruno. 

SEXTA - 26/07 : Capítulo 100
Benjamin tenta rastrear o celular de Bruno. Laila conta para 
Almeidinha o que Dalila fez contra ela e Jamil, mas afi rma que 
não prestará queixa contra a vilã. Benjamin encontra Bruno, 
que é levado para o hospital inconsciente. Abner avisa a Nor-
berto sobre Bruno, e Cibele fala com Marie. Bruno denuncia 
Dalila para Almeidinha. Laila e Missade se preocupam com a 
denúncia de Bruno contra Dalila. Jamil devolve a Miguel e Rania 
a documentação de sua casa e loja. Marie e Bruno reatam o na-
moro. Fauze avisa a Dalila da visita de Jamil a Laila. Almeidinha 
convoca Dalila a comparecer à delegacia. 

SÁBADO - 27/07 : Capítulo 101
Almeidinha revela a denúncia de Bruno contra Dalila. Marie e 
Bruno se beijam. Missade tenta conversar com Helena e ter 
uma boa convivência com a psicóloga. Rania incentiva a família a 
apoiar Jamil e Laila. Almeidinha não consegue pegar as câmeras 
de segurança do clube de casamento. Fauze quase atropela 
Laila, e Dalila a ameaça. Dalila se vangloria de seus feitos contra 
Jamil e Laila. Marie convida Laila a voltar a trabalhar no salão 
de beleza. Dalila desmente as acusações contra ela e obriga 
Jamil a fazer o mesmo. Valéria discute com Norberto e decide 
chantagear Dalila. 

SEGUNDA - 22/07 : Capítulo 150
Jofre impede que Vanessa deixe a TeleVendão e ela é 
levada para a delegacia. Lidiane e Patrick não resistem 
à atração que sentem um pelo outro. Quinzão elogia 
Mercedes e os dois passam a noite juntos. Quinzão, 
Lidiane e Patrick se sentem culpados por suas traições. 
Dandara revela a Quinzinho que ele é o pai de seu filho. 
Vanessa conta ao delegado a verdade sobre a morte 
de Nicole. João segue Vanessa e chama a polícia ao ver 
Jerônimo, Vanessa e Galdino tentando fugir. Galdino 
consegue escapar, mas Jerônimo sofre um acidente de 
moto durante a perseguição da polícia.

TERÇA - 23/07. : Capítulo 151
Vanessa se desespera com o acidente de Jerônimo. 
Ticiano e Gisela terminam seus relacionamentos para 
ficarem juntos. Larissa consegue a pós-graduação na 
Alemanha. Lidiane diz a Patrick que não pode abandonar 
Quinzão. Após uma passagem de tempo, Quinzão avisa 
a Lidiane que eles terão de deixar a cobertura. Floriano 
conta a Dirce que Álamo fechou a Top Wave. Durante a 
transmissão do jogo da final da Copa do Mundo de 94, 
nos Estados Unidos, Janaína, João e Vanessa reconhe-
cem Jerônimo e Galdino na arquibancada do estádio.

QUARTA - 24/07 : Capítulo 152
Jerônimo é preso, mas Galdino consegue escapar. 
Murilo anuncia a prisão de Jerônimo em seu progra-
ma. Murilo pergunta a Moana se o filho que ela está 
esperando é dele. Dandara incentiva Diego a procurar 
Larissa. Janaína fica abalada ao ver Jerônimo detido 
no aeroporto. Diego vai até o aeroporto se despedir de 
Larissa. Kika se revela como a Cantora Mascarada. João 
encontra Jerônimo na cadeia.

QUINTA - 25/07 e SEXTA - 26/07 : Capítulos 153 e 154
Não serão divulgados.

SÁBADO - 27/07
Reprise do último capítulo.

SEGUNDA - 22/07 : Capítulo 55
Chiclete não consegue disfarçar o desconforto na frente de 
Vivi. Amadeu marca um encontro com Maria da Paz. Téo tenta 
convencer Maria da Paz a não fazer um empréstimo e Jô se 
irrita. Rock e Zé Hélio tentam descobrir quem é o verdadeiro 
namorado de Jô. Márcio previne Maria da Paz sobre os riscos 
em relação à compra da mansão. Amadeu apresenta o detetive 
Moacir para Lyris. Otávio pede que Fabiana se entenda com 
Vivi. Cosme fala com Adão sobre Chiclete. Evelina questiona 
Chiclete sobre seu comportamento. Jô reclama dos palpites de 
Téo sobre a compra da mansão. Maria da Paz avisa a Amadeu 
que comprou a mansão. Chiclete leva Vivi a um parque e se 
prepara para atirar contra ela. 

TERÇA - 23/07 : Capítulo 56
Chiclete não consegue executar seu plano. Amadeu repreende 
Maria da Paz pela compra da casa. Chiclete conversa com Eveli-
na sobre Vivi. Moacir fotografa Agno com garotos de programa. 
Jô mente para Maria da Paz sobre seu paradeiro. Agno e Rock 
treinam na academia. Vivi avisa a Chiclete que precisará fi car 
até tarde no estúdio. Kim implica com Silvia. Moacir mostra as 
fotos que tirou de Agno para Amadeu. Régis convence Maria 
da Paz a fechar negócio com Agno. Lyris se surpreende com a 
revelação sobre Agno. Vivi vê Chiclete apontar a arma para ela. 
Téo questiona Jô sobre a mentira que contou para Maria da Paz.

QUARTA - 24/07 : Capítulo 57
Jô inventa uma desculpa para se justifi car com Téo. Vivi teme 
fi car com Chiclete e pede para ir embora com Téo. Lyris pensa 
em tirar satisfações com Agno. Vivi conta para Téo que Chiclete 
apontou uma arma para ela e Beatriz ouve a conversa. Britney 
tem uma ideia para Dorotéia atrapalhar o namoro de Eusébio 
e Gina. Eusébio se desespera quando Gina sai do quarto com 
seu travesseiro. Jô sente ciúmes de Régis com Maria da Paz. 
Lyris arma um escândalo na construtora. Téo questiona Maria 
da Paz sobre o suposto presente de Régis. Vivi cobra uma 
explicação de Chiclete. Lyris revela a Cássia o que causou a 
separação dos pais.

QUINTA - 25/07 : Capítulo 58
Cássia chora com a revelação sobre Agno. Chiclete explica sobre 
a arma para Vivi. Linda sugere que Beatriz converse com Jô so-
bre Chiclete. Jô se revolta ao saber que a mansão não pode ser 
colocada em seu nome e convence Maria da Paz a pagar a casa 
com dinheiro de investimentos. Téo e Márcio não conseguem 
convencer Maria da Paz a desistir da compra da mansão. Kim 
avisa que transformou sua festa em um casamento surpresa. 
Beatriz fala com Maria da Paz sobre Chiclete. Gilda mente 
para Amadeu sobre sua saúde. Beatriz repreende Zé Hélio por 
fazer elogios a ela. Maria da Paz descobre o motivo da ida de 
Chiclete a São Paulo.

SEXTA - 26/07 : Capítulo 59
Maria da Paz discute com Adão e expulsa Chiclete de sua casa. 
Agno pensa em contratar Kim para ajudar Rock. Rael e Lyris 
fi cam juntos. Amadeu e Maria da Paz se beijam. Moacir mente 
para continuar fotografando Agno e Rock na academia. Amadeu 
aconselha Maria da Paz a alertar Vivi. Agno engana Rock para 
manter o lutador em seu fl at. Cássia revela a Merlin o motivo 
de sua tristeza. Jô avisa a Régis para comprar um presente 
para Maria da Paz. Téo e Vivi previnem Kim sobre os riscos 
de tentar enganar Márcio. Fabiana e Vivi se reconciliam. Sávio 
chega ao fl at de Sabrina e é surpreendido por Otávio. Chiclete 
fl agra Maria da Paz tentando falar com Vivi.

SÁBADO - 27/07 : Capítulo 60
Vivi acredita em Chiclete e expulsa Maria da Paz de sua casa. 
Maria da Paz marca um encontro com Beatriz. Adão decide 
enviar Mão Santa para terminar o serviço de Chiclete. Maria da 
Paz avisa que não conseguiu alertar Vivi. Jô não gosta de ouvir 
Régis ser carinhoso com Maria da Paz. Adão informa a Cosme 
sobre a chegada de Mão Santa. Maria da Paz pede que Beatriz 
afaste Vivi de Chiclete. Fabiana tenta ameaçar Agno. Vivi afi rma 
que não se afastará de Chiclete. Mão Santa procura Cosme. Zé 
Hélio consegue as senhas de Jô. Cássia questiona Agno sobre 
sua sexualidade. Mão Santa aponta o revólver para Vivi.

HORÓSCOPO
ÁRIES
A semana afeta o futuro e 
as responsabilidades para 

concluir metas e situações que 
exigem de você maturidade e cons-

ciência do que deve ser feito. Os aspectos 
pedem atenção na lida com pessoas mais 
velhas, autoridades e chefes. O céu deixa 
claro que é importantíssimo assumir a 
sua vida com responsabilidade. Os fatores 
familiares também são movidos e pedem 
de você qualidade na troca para que possa 
seguir com a sua própria vida e decisões. 
De uma forma especial, você está passan-
do por processos fortes de curas.

TOURO
Para crescer é necessário 
refletir e se tornar um ser 

pensante sobre questões di-
versas. A vida religiosa, fi losófi ca 

e os estudos lhe proporcionam uma nova 
visão sobre coisas, pessoas e fatos. De 
forma profunda, isso acaba mexendo com 
documentos e relações com parentes 
e pessoas próximas a essa experiência. 
Você deve fi car atento às palavras e usar 
o seu julgamento com sabedoria. Foque 
em seu desenvolvimento, mas antes de 
mais nada seja ético com as pessoas que 
se apresentam à experiência.

GÊMEOS
Fique atento a herança, pen-
são, aposentadoria, finan-

ciamentos, empréstimos e 
qualquer tipo de investimento. A 

experiência aponta algumas pessoas 
envolvidas em suas decisões, e isso pode 
lhe trazer diversas questões a serem ab-
sorvidas, porque nem tudo depende de 
você. Talvez seja necessário mexer com 
os recursos guardados! Busque avaliar 
a parte administrativa e o quanto você 
está realmente no caminho certo. A ma-
turidade é um fator essencial para que 
você consiga alcançar os seus sonhos.

CÂNCER
A lua afeta o relacionamento 
ou a convivência com uma pes-

soa específi ca. A pessoa tocada 
também pode ser um sócio ou um 

parceiro de trabalho. Ambos são levados 
a amadurecer as posturas e a agir com 
sabedoria para tomar decisões importan-
tes para a relação. É preciso dar atenção 
especial à interferência de pessoas nesta 
troca. O céu também alerta para a tomada 
de decisões fi nanceiras urgentes. Busque 
analisar a situação com entendimento, 
para que consiga agir com maturidade e 
tomar as decisões cabíveis.

LEÃO
É uma semana agitadíssima. 
Você vai se ver com diversas 

tarefas para realizar e será ne-
cessário priorizar e aprender a lidar 

com a urgência, mas é preciso administrar a 
ansiedade. Para essas tarefas serão neces-
sárias fl exibilidade e prontidão. O trabalho 
exige muito de você, porque é uma fase de 
exigências, então as responsabilidades são 
altíssimas. As circunstâncias podem levá-lo 
a tomar decisões signifi cativas, o que pode 
modifi car a forma de produzir e movimentar 
as relações de trabalho. Tenha atenção com 
ações impulsivas, mas seja assertivo!

VIRGEM
Você vem sendo levado a olhar 
com realidade o que de fato lhe 

faz feliz e o modo como pode ob-
ter resultados congruentes com as 

suas necessidades de afetos. A maturidade 
é uma condição para vivenciar a experiên-
cia. Você deve averiguar as condições e 
encarar os desafi os com o entendimento 
que, neste seu momento evolutivo, é 
necessário. Caso tenha fi lhos ou deseje 
ter um, a experiência exige de você uma 
nova atuação, seja para a educação, seja 
para interagir com maturidade com as 
necessidades dos fi lhos. 

LIBRA
A semana afeta o núcleo fa-
miliar. É importante lidar com 

familiares ou pessoas muito 
próximas com maturidade. Você 

vem passando por um novo ciclo, o que 
pede reparos com a família! É preciso olhar 
para o futuro e fi car atento a interferências 
de pessoas próximas, portanto seja sábio 
para assumir a sua vida com planos mais 
consistentes e funcionais. De uma forma 
geral, todos percebem o seu crescimento 
e o modo como está atuante em sua vida, 
portanto é uma semana de evidência e 
destaque.

ESCORPIÃO
Você será levado a tomar de-
cisões maduras e a assumir 

compromissos. Isso também 
engloba estudos e uma nova forma 

de se posicionar. A sua atuação lhe propor-
ciona curas e ressignifi cação de situações 
que se apresentam distorcidas. Existe a ne-
cessidade de virar a página e começar um 
novo capítulo. A semana segue tumultuada, 
então você pode encontrar difi culdades 
para interagir com uma pessoa que se 
mostra afastada e também em confl ito. É 
necessário entender aquilo pelo qual você 
vem passando para aceitar as mudanças.

SAGITÁRIO
É uma semana importantíssi-
ma, você será levado a tomar 

decisões profi ssionais que to-
cam consideravelmente seus recur-

sos próprios. Você está sendo testado em 
sua maturidade e na forma de administrar 
os planos e os projetos futuros. O céu 
aponta que é possível ter o envolvimento 
de outras pessoas, sejam parceiros, sócios 
ou o próprio cônjuge. Os seus movimentos 
geram curas e ressignifi cação de situações 
familiares, o que pode lhe proporcionar 
leveza e aceitação de situações do passado 
que o prendiam negativamente à família.

CAPRICÓRNIO
É uma semana para avaliar 
qual é o melhor percurso para 

conduzir os planos traçados. 
Além disso, você é levado a 

olhar para o outro, que pode ser o cônjuge, 
sócios, parceiros ou uma pessoa muito 
próxima a você. Ambos passam por uma 
fase desafi adora e precisam amadurecer 
as posturas. A sensação que você vai ter 
é de que muitas coisas dependem de você, 
então todos passos que devem ser dados 
serão questionados. Seja sábio para inte-
ragir com a pessoa e compreenda que os 
pesos estão mais em suas mãos mesmo!

AQUÁRIO
É preciso avaliar as condições 
emocionais nas quais você 

se encontra e ser verdadeiro 
consigo mesmo. A maturidade 

emocional bate à porta do inconsciente 
e exige de você o desenvolvimento de 
fatores cármicos, por isso há sensação de 
prisão e injustiças. Você é levado a vencer 
os medos e seguir consciente de como 
deve trabalhar e cuidar da sua rotina. A 
maturidade emocional vai lhe proporcio-
nar aceitação e desapego fi nanceiro de 
situações que o aprisionam. Seja sábio e 
solte tudo isso.

PEIXES
A lua afeta as relações com os 
amigos e com os projetos. É 

uma semana em que você deve 
encarar os desafi os com maturida-

de para lidar com pessoas que participam 
de suas ideias ou a sua atuação em grupo. 
As responsabilidades são altas e as 
exigências também. Apesar dos desafi os, 
se estiver nesta sintonia, a experiência lhe 
proporciona curas com essas pessoas, por-
que a maioria apresenta-se aparentemente 
rígida, mas espera uma atitude sua, por isso 
as resoluções dependem muito de quanto 
você está aberto e disposto.
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E ntre os dias 12 e 14 de 
julho, as colaboradoras 
da CDL de Canoinhas, 
Jeanine Seidel e Ma-

riana E. Rodrigues, estiveram na 
capital catarinense, Florianópolis, 
representando a entidade no 55º 
Seminário Estadual do SPC, promo-
vido pela Federação das Câmaras de 
Dirigentes Lojistas de Santa Catarina 
(FCDL/SC).
O evento foi voltado à capacitação 
de gestores de CDL’s, para um en-
contro técnico, com o objetivo de 
transmitir informações atualizadas, 
troca de experiências entre as CDL’s 
do Estado, e a apresentação de novos 
serviços que serão disponibilizados 
em nosso sistema. 

HOMENAGEM

ASCOM/CDL

O evento contou com a participação 
de muitos gestores, que estão sempre 
dispostos a trocar ideias e capitar 
informações valiosas para levar até 
as suas CDL’s e consequentemente, 
aos seus associados. Além disso, as 
programações contemplaram temas 
de interesse prático, em sintonia 
com a realidade das CDL’s e seus 
associados. 
Esta, foi uma edição muito especial 
para a CDL de Canoinhas, pois no 
momento, a mesma foi homenage-
ada com a premiação do Programa 
de Excelência nas CDL’s (PEX), de-
senvolvido pela FCDL/SC. 
O objetivo do Programa é estabelecer 
padrões de procedimentos para atin-
gir a excelência nos serviços presta-
dos, e incentivar a sustentabilidade 
nas entidades. A premiação contem-
plou as CDL’s que atingiram a pontu-
ação no programa, de acordo com o 
número de associados das entidades, 

dividindo as entidades em categorias 
e a CDL de Canoinhas, ficou entre as 
20 CDL’s (na categoria de mais de 301 
associados), que mais pontuaram no 
Programa de Excelência. 
“Receber esta premiação, mostra que 
a Entidade está indo pelo caminho 
certo e nossos objetivos estão sendo 
alcançados com excelência! Quan-
do se trabalha em harmonia, entre 
equipe, diretoria e associados, tudo 
flui perfeitamente. Temos a grata 
satisfação de trabalhar com pessoas 
comprometidas e que correm atrás 
de um mesmo objetivo! A dedicação 
de cada um, fez com que alcançás-
semos este resultado”, explana o 
empresário e Presidente da Entidade 
Sr. Cirineu Novack, orgulhoso pela 
premiação.
O empenho da equipe de colabora-
doras, apoio da Diretoria da Entidade 
e a participação associados, foram 
fundamentais para esta conquista!

ASCOM/CDL

CDL de Canoinhas ficou entre as 20 CDL’s, na categoria de mais de
301 associados, que mais pontuaram no Programa de Excelência

CDL DE CANOINHAS RECEBE PREMIAÇÃO DO 
PROGRAMA DE EXCELÊNCIA
Objetivo do Programa é estabelecer padrões de procedimentos para atingir a excelência nos serviços prestados,
e incentivar a sustentabilidade nas entidades

F icamos orgulhosos com a pre-
sença de mais de 400 associados 
que participaram da palestra 
“A Incrível Arte de Vender”, que 

aconteceu na terça feira, 16, na Sociedade 
Beneficente Operária (SBO), promovida pela 
Câmara de Dirigentes Lojistas de Canoinhas, 
em parceria com o Sindilojas de Canoinhas e 
Região e o Senac de Canoinhas.
A palestra show, foi apresentada pela equipe 
do “Seu Chico Treinamentos Corporativos”, 
da cidade de Brusque/SC. A palestra chamou 
a atenção do público, por ser apresentada de 
forma cômica, encenando algumas situações 
que ocorrem cotidianamente durante o aten-
dimento ao cliente.
Na oportunidade, além de muitos risos, os 
participantes puderam agregar mais conhe-
cimento ao atendimento de seus clientes 
diariamente.
Gostaríamos de enaltecer também, que todos 
os alimentos não consumidos, foram doados 
ao grupo “Sopão da Madrugada”, e os mesmos 
já foram distribuídos pelo grupo, para as 
famílias carentes.

SUCESSO 

FOTOS: ASCOM/CDL

PALESTRA SHOW: A INCRÍVEL ARTE DE VENDER
Situações que ocorrem cotidianamente durante o atendimento ao cliente foram abordadas de forma leve e divertida

Equipe da CDL Canoinhas e atores do Seu Chico
Treinamentos Corporativos

De forma cômica palestra show encenou algumas situações que
ocorrem cotidianamente durante o atendimento ao cliente
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